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PSDB�guiar quer coligação com
Em reunião na semana passada, lideran

as do pFL e do PSDB fIrmaram acordo ex

.oficial para as eleições em outubro. Aguiar

disse querer ter um pesedebista como candi- Edmilson Werka diz que só aceita coligação
dato a vice em chapa encabeçada por ele. com o PFL se Aguiar passar na convenção
Em contrapartida, o presidente do PSDB, do partido. Sendo assim, a lua de mel entre

os partidos pode acabar, caso Aguiar seja
chamado para ocupar vaga na Assembléia.

PÁGINA3

Crise na diretoria do CAC preocupa torcedores
o vice-presidente do

Canoinhas Atlético Clube,
Angelo Schulka e o

supervisor geral, Juventino
Santos Sobrinho, pediram
afastamento de seus cargos
no início da semana. Os pe-

. didos geraram brigas e tro-
I

ca de acusações. Mesmo'
assim, o time parece longe
de acabar.Na segunda-fei
ra, a Câmara aprovou aju
da de custo no valor de R$
6 mil para o clube.

622·3799
622-0046
622-4227

PÁGINA12CAC: futuro da diretoria do clube ainda é incerto, depois do afastamento de 2 membros

Menor acusado de matarpor ciúmes . fi
Na madrugada de do

mingo, 16, R.S., de 15 anos,

teria, desferido.um, cadeado .

:

preso a uma corrente no ros

to de José Joacir Correa de

Lima, 22 anos. Cerca de doze
horas depois, a família de José
chamou o corpo de bombei

ros pará encaminhá-lo ao

Hospital Santa Cruz, onde
teve uma parada cardíaca,
vindo a falecer. O motivo do

crime teria sido ciúmes que o

menor sentiu por sua namo

rada ter saído com José.

lavação, Filtros e Acessórios pi seu veículo
Rua Cei. Albuquerque, 86 • Fone 622·4369

PÁGINA 11 Golpe fatal: a .arma que o menor teria usado para agredir José Joacir correa de Lima

Itaú inaugura
nova sede de

A •

agencia em
Três Barras

PÁGINA7

Localize-se

A agência, que funcionava na empresa Rigesa, abre as portas para a comunidade

www·iornalcorreiodonorte.com.br
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Futebol e lágrimas
Nessa semana, o cenário políticomunicipal que vinha sendo

o assunto em pauta nas rodas de conversas, cedeu espaço para
outro assunto. O nosso ilustre Canoinhas Atlético Clube foi lite

ralmente a bola da vez. E como em tudo a malfadada política
deixa suas marcas, nesse caso não foi diferente. Deixou de ser

assunto principal, para rondar os bastidores do esporte. O pedi
do de demissão de dois membros da diretoria do CAC caiu

como um raio na cabeça do presidente do clube.Um aficcionado

por futebol, que parece presidir o CAC mais com o coração do
que com a razão. Coisa de apaixonado por um ideal. No caso,

tomar o CAC um dos grandes do futebol estadual. O mais im

pressionante é que os dois saíram da diretoria puramente por

pressão. Pelo menos o vice-presidente Angelo Schulka deixou

isso bem claro. Ou seja, seu trabalho e o dos demais componen
tes da diretoria não influenciou em praticamente nada. O que
realmente omotivou a renunciar ao cargo, foram pressões exter
nas;

O problema é que, como já disse, a política é indissociável

de qualquer ato público que se ensaie no município. Em ano

eleitoral, quem não quermeter o bico no time de futebol oficial

da cidade? Se estiver almejando um cargo público, a idéia é

pnmorosa:

o CAC está servindo de

palanque para as próximas eleições

E assim, começa o martírio do CAC nas unhas de quem co

nhece o potencial eleitoral deum time que caiu nas graças do povo.

Quem vai ser o candidato que levantará suspeitas quanto a

irregularidades na contabilidade do time? Já estão aparecendo.
E não é um só.

Chegadepromessas, cumpracom apalavra...
Passados dezessete meses de man

dato fica a pergunta: Qual foi até o mo

mento a obra considerada de relevância
feita pelo atual Governo do Estado em

nossa região. A resposta é simples e ob

jetiva: nenhuma. Há quem discorde, é ló
gico, de minha colocação, mas, caso seja
feita uma reflexão imparcial da situação,
a resposta obtida será' a mesma. Se a

região do Planalto NOIte - talvez pela falta
de representação política nas esferas es

tadual e federal - vinha sendo na opinião
de muitos, desprezada pelos governos
anteriores, tenham a certeza de que nes

ta administração o descaso é ainda mai
or. Prova disso, é o número de obras
inacabadas e as promessas não cumpri
das pelo governador do Estado. Parece

�

que a tão proclamada como salvadora da

pátria "Descentralização" apresentada
"Por Toda Santa Catarina" durante a úl
tima campanha eleitoral está fadada a

descer pelo ralo, juntamente com o

despreparo e, falta de capacidade das

pessoas que nela estão penduradas.
Durante visita à região em sua

campanha, o atual governador prometeu
muito e até agora a população está espe
rando que tudo aquilo seja enfim coloca
do em prática. Entre as muitas promes
sas, podemos citar a reforma geral da
Escola de Educação Básica Almirante

Barroso; a reforma geral da Escola de

Educação Básica General Osório, em

Três Barras; a pavimentação asfáltica da
rodovia qu� liga Canoinhas a Universi
dade do Contestado (UnC), no Distrito
de Marcílio Dias; o desvio na SC 303 -

próximo à empresa Mili SIA, em Três
Barras e a pavimentação da rodovia SC
423 que dá acesso ao município de Bela
Vista do Toldo. Nesse contexto, não pos
so esquecer também de falar sobre o

completo estado de abandono em que se

encontram as construções dos Ginásios
de Esportes das Escolas de Educação
Básica Rodolfo Zipperer, em Canoinahas
e Estanislau Shumann, em Bela Vista do
Toldo. Essas obras, caso fossem concre

tizadas, iriam melhorar e facilitar muito a

vida de nosso povo.
No entanto, estamos na metade do

mês de maio de 2004 e o que podemos

Pedro Tyszka
notar até agora é um total desrespeito por
parte do governador com a população da
nossa região. Professores e alunos do
Almirante Barroso foram obrigados a

abandonar a antiga escola com a descul

pa de que o prédio seria demolido e no

local outro seria erigido. Até agora nada
de obra! Coitados dos alunos que têm de
ficar provisoriamente apertados em bai
xo das arquibancadas do Estádio Ditão.
O que dizer então da luta diária dos aca

dêmicos da UnC que passam por aquela
estrada cheia de buracos, poeira e que
em dias de chuva fica praticamente in
transitável? Cadê o asfalto, senhor go
vernador? E o desvio da SC 303 quando
sai? Chega de promessas, o que todos
nós queremos são ações. Chega de gas
tar 'com publicidade para divulgar fatos'
sem nenhuma importância, como por
exemplo, o referente a uma abertura de

poço artesiano em Canoinhas e que ocu

pou um quarto de página num jornal de
circulação estadual. Imaginem só quanto
custou esta publicação? Esse dinheiro não
seria mais bem empregado se fosse re

vertido em benefícios para o povo? Pior
de tudo, é que a obra nem feita pelo Es
tado foi, mas sim, pela Prefeitura de
Canoinhas ...

Mas, enfim, chego naquilo que me

compete e que me fez escrever' esse de
sabafo: a pavimentação da rodovia de
acesso a Bela Vista do Toldo. Como ci
dadão e prefeito deste município, penso
que tenho como dever esclarecer a to

dos que essa obra vem sendo
reivindicada por mim desde o início da
minha administração em 2001. No gover
no anterior obtivemos respostas
satisfatórias com respeito a sua

concretização. Um projeto foi elaborado

pelo Estado, apresentado e aprovado du
rante uma reunião no município que con

tou com um grande número de partici
pantes. Porém, com a mudança de go
verno o projeto foi engavetado durante

quase um ano, sendo que, posteriormen
te, com, algumas poucas modificações foi
novamente apresentado à administração
municipal no início de janeiro desse ano.

Na ocasião, o secretário do desenvolvi
mento regional, José João Klempous e o

engenheiro Roberto Domit de Oliveira,
responsável pelo novo projeto, afirmaram
não só para a minha equipe na Prefeitu

ra, mas também, em entrevistas em emis
soras de rádio local, que o projeto seria
encaminhado ao governador do Estado
em março e tão logo saísse a licitação, as
obras começariam imediatamente. Bem,
se passaram quase dois meses do prazo
estipulado por eles e até hoje não vi ne
nhuma máquina trabalhando no local.

Enquanto isso" a população do meu mu

nicípio continua sofrendo, principalmente
os produtores rurais que têm o escoamen

to de suas produções agrícolas dificulta
dos pelas péssimas condições de tráfego
da rodovia.

Não quero que penseni que minhas

palavras têm por objetivo denegrir pes
soas. Quero com elas apenas alertar a

população sobre a verdade dos fatos, pois,
as cobranças feitas a mim sobre esta obra
são diárias. Ao mesmo tempo, é preciso
deixar claro que a Prefeitura Municipal
de Bela Vista do Toldo fica através de lei

impossibilitada de efetuar reparos ou

melhorias na rodovia pelo fato de a mes

ma ser de jurisdição estadual. Essa se

mana, a assessoria de imprensa da Pre
feitura entrou em contato com a SDR -

Canoinhas para obter mais informações
sobre o início da pavimentação. Segundo
foi informado, nesta sexta - feira, dia 21
de maio, o secretário de Estado da Infra

Estrutura, Édson Bez de Oliveira, estará
em Canoinhas para tratar de vários as

suntos, entre os quais está incluída a obra
do acesso ao nosso município. Espero,
porém, que este encontro não, traga mais
uma promessa, mais sim, a notícia que
tanto esperamos, pois, caso contrário va

mos ter que continuar taxando esse go
verno de incompetente, despreparado e

sem palavra. Chega de inaugurar apenas
as obras iniciadas e praticamente conclu
ídas pelo governo anterior. Cumpra com

o que prometeu governador, senão na

próxima eleição o povo terá muito mais
do que "IS" motivos para não votar no

senhor!

Pedro Tyszka
Prefeito do Município de Bela Vista do
Toldo

Carta abertaà ilustre parlamentar
Assumi como Assessor de Imprensa da

prefeitura do município de Canoinhas, dia
02.03.04.

Desde àquela data até o momento que re

solvi publicar esta carta, já fui adjetivado de
várias formas: avassalador,vagabundo, ordi

. nário e insignificante. Recentemente fui rotu
lado por um vereador, em sessão da Câmara,
com expressões "chulas",

Como sou um resiliente, estou vacinado

para enfrentar os vários obstáculos que a vida
nos apresenta.

O conceito resiliente vem da física: é a pro
priedade qt:é! alguns materiais apresentam de
voltar ao normal depois de submetidos à máxi
ma pressão. O que quero explicar é que não me

abato facilmente. Minha forma de trabalhar é
usar a ética e a lei, e tenho grande energia e

disposição para o trabalho.
'

Quando ocupo espaços na mídia, o faço
sem atacar ou citar nomes, porque procuro ana

lisar as circunstâncias, a seqüência dos fatos
e as razões dos meus oponentes. Tento enten

der os seus sentimentos em razão do assunto

que está sendo discutido ou debatido.
Voltando ao vereador que jocosamente me

rotulou de forma deselegante, gostaria de di
zer que este assessor já o defendeu em várias
ocasiões. Não preciso lembrar-lhe quais foram.
Várias vezes use; o Jornal da 98 para entrevistá
lo e em inúmeras oportunidades, mostrei apre
ço e consideração pela vossa ilustre pessoa.

Se o senhor não consegue diferenciar a

pessoa Carlos, do profissional Carlos, lamen-

to, mas enquanto estiver ocupando o cargo de
Assessor de Imprensa, defenderei e justifica
rei os atos e atitudes da atual administração.

Não sou candidato a nenhum cargo
eletivo, mas o senhor o é. Nunca o adjetivei de
forma pejorativa e nem jocosa. Apenas no

momento oportuno, mostrarei para a popula
ção o erro de escolher o seu nome no próximo
pleito municipal. Mas isto não deve preocupá
lo, pois como disseram, não sou um insignifi-

, cante?
Nunca disse para a população, que o se

nhor só consegue aparecer na mídia porque
ataca ofensivamente e moralmente o prefeito
Orlando Krautler.

Nunca disse para os seus eleitores, que a

sua atuação como vereador é pífia.
O senhor, como vereador, sempre se colo

ca como deferisor da moral, dos fracos e dos

oprimidos. Então porque num ato de bonda

de, não procurou um cartório e registrou que o

aumento que foi concedido de 19,36 %, ao ilus
tre edil, o senhor doaria para uma instituição
de caridade?

O senhor não critica, agride.
Sei qqe o senhor ao ler esta carta, usará da

sua imunidade parlamentar, para atacar-me.
Mas por 'quê? Não sou um insignificante?

Quantas vezes o convidei para discutir
mos o percentual da folha de pagamento, pois
o senhor diz um número e o Tribunal de Con
tas do Estado de Santa Catarina e eu, dizemos
outro. Se o senhor conseguir provar que está
celta em seus números, irei até as rádios e jor-

nais e direi que o senhor está certo e o Tribu
nal de Contas e eu, errados.

A Lei de Responsabilidade Fiscal diz que
é proibido negligenciar na arrecadação de tri
butos ou rendas. O senhor que é um grande
crítico, poderia nos ajudar a resolver o proble
ma da nossaDÍVIDAATIVA que está altíssima,
porém' creio ser um assunto que o senhor não

gostaria de discutir,
Como se identifica um verdadeiro líder?
Existem dois aliados que nos permitem

reconhecê-lo. Um é o tempo. Se em 1989 me

tivessem perguntado: Qual a minha opinião
sobre o senhor", teria respondido:

" É um lí
der". Agora, fazendo uma retrospectiva, diria
que, do ponto de vista sóciopolítico, foi um
líder, todavia sua contribuição para a política
de Canoinhas é uma tragédia.

O segundo fator é o espaço. Um verda
deiro líder aceita que os outros discordem dele
e neste aspecto o senhor é um desastre.

As pessoas devem respeitá-lo pelo seu

saber, e não por usar a imunidade parlamentar
para ofender a tudo e a todos.

É necessário que a população tenha co

nhecimento, que o projeto que aumentará o

subsídio Cios vereadores para R$ 4.800,00, em
2005 é de sua autoria. Contudo será que o se

nhor conseguirá chegar lá?
Para encerrar, trabalhe o seu lado saudá

vel, o senhor se fortalecerá muito mais do que
ficar distilando críticas pessoais.

Assessoria de Imprensa do município
de Canoinhas

Quem serão os populares que tomarão as dores dos can .

datos e espalharão na imprensa as suspeitas. Para isso, con\�
nh

4
,

amos, não faltam pessoas.
Acho que a conclusão dos bate-bocas da semana, em re� �

ção ao CAC, vão além das questões financeiras que cercam ,
time. Se houve, existe ou existirão irregularidades no time n'a

<�
, o�

tem nada provado. Absolutamente ninguém pode afinnar n�
até porque isso é crime, o que se nota, por trás disso tudo, éu
intenção latente em transformar tudo em política. Estava tão bo�
do jeito que estava. Sem uso do time para intrigas e quest�
particulares. Talvez seja hora dos torcedores do CAC, que tan�
gostaram do retomo do time, semanifestarem. Faierem valer

Oi

idéia de que o ideal do CAC é superior a qualquer Picu� �
política ou pessoal. Somente dessa forma, conseguiremos rnan. ai

ter o time e avançar na pontuação. Do contrário, emmuito POu.
el

co tempo teremos um time falido e um político sorriitdo.l.em. �
bram daquela frase famosa "tua ruína seráminha glória". P<lfete ri
hollywoodiano, mas pode acontecer em Canoinhas. p

Liberdade é possibilidade
dentro das possiblidades
Evidentemente, todos nós temos necessidade de falar

com o outro, mas quando o fazemos de forma compulsória
sem consciência, sem a capacidade de articulação com �
momento e as conveniências da relação evidenciam-se os

antagonismos.
Existem pessoas que precisam monopolizar os exne

mos máximos, para que seus desejos sejam atendidos.
Devemos, sem dúvida, lutar por nossos direitos, mas

devemos nega ao poder executivo o direito de usar os méto.
dos criados pela sociedade, através de leis, para defende
suas posições?

Quando exigimos justiça por causa de algum prejuízo
que sofremos, não é verdade, que, muitas vezes, longe de
buscar o ressarcimento, queremos é que as autoridades cors

tituídas, desrespeitem as leis vigentes do país?
O poder executivo de Canoinhas está aguardando o pro

nunciamento Ida justiça, fundamentado na lei.
As sociedades, em sua diversidade múltipla, ditam re

gras e normas que são aceitas e incorporadas moralmente

pelas comunidades, no intuito, cada vez mais freqüente, de

adequar e unificar procedimentos e critérios.
O funcionário público tem direito de paralisar seus ser·

viços e à greve. Todavia não devemos esquecer que exis·
tem normas inibidoras que podem ser aplicadas quando ter·

ceiros são prejudicados. Diga-se de passagem, não foi o
caso da paralisação do dia 06-05, pois reconhecemos que
ela foi realizada pacificamente. Porém as normas inibidoras
não foram criadas por nós, está inserida no Regime Jurídico
Único do servidor público municipal, estatuto que foi sarei
onado em 1990, pelo insigne ex-prefeito à época, senho Ico

Costa.
.

Ainda que o indivíduo apresente semelhanças étnicas e

culturais, ao construírem sua identidade, que pressupõe li
berdade e autonomia, ele estabelece leis para poder viver
em sociedade.

'

A Introdução à Ciência do Direito diz que: "liberdade é

possibilidade dentro das possibilidades". Isto quer dizer que
para sermos livres, temos que respeitar as leis vigentes.

Reconhecemos a defasagem de 19,36% da reposição,
salarial. Entretanto nós não criamos a Constituição Federal,
a Lei de Responsabilidade fiscal e a Lei Eleitoral. EstamOS

apenas cumprindo o que elas determinam.
Os critérios que usamos para defender nossas posições,

podem parecer absurdos para alguns, mas, os fazemos ba

seados na lei.
O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de

Canoinhas e a Prefeitura, defendem posições antagônicas,
mas estão exercendo a Democracia, que dá direito ao

con-Itraditório, ou seja, cada um defendendo sua: posição.
Quem determinará como a reposição será executada

sem ferir a Lei de Responsabilidade Fiscal é a JUSTIÇA
instância que julgará sobre a defasagem salarial de 19,36%.

A única forma do poder executivo descumprir a Lei de

Responsabilidade Fiscal, é através de sentença judicial.
Agindo desta maneira, não estamos negando ao funcionário
público de Canoinhas receber a reposição, somente estamOS

respeitando as leis criadas pela própria sociedade.
. '

Porque: "liberdade é possibilidade dentro das possibili
dades."

Assessoria de Imprensa do município de Canoinhas

o eiodo
56 anos a serviço do Planalto Norte
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Aguiar quer
;co1igação com PSDB

Em reunião 'entre PFL e PSDB, Aguiar afirmou querer ter um

candidato a vice-prefeito pesedebista
� CANOINHAS - Reuni

� aos na semana passada, diri

Q lentes do
PFL e do PSDB, de

canoinhas, estabeleceram
Q

ordo extra-oficial para as
aC

b A
.

I·
leiçóes, em outu roo ntomo

· Mauro Rodrigues de Agui�r
, ilisse que caso seu nom� seja

, ratificado na con:vençao do
·

artido, em 25 de Junho, quer
,� pesedebista como seu can-

ilidato a vice. Quatro nomes

·

se sobressaem no ,PSDB -

Norma Pereira, Francisco Vi

laI, Edrnilson Werka e Alceu

Lachmann.

Werka, presidente do
PSDB municipal, diz que o

partido é receptivo a todos os

partidos que queiram coliga
ção, mas adianta que as con

versações com o PFL estão
bastante adiantadas, "poderí
amos dizer que é o partido com
o qual nos afinamos melhor até
agora".

Werka adiantou também

que caso Aguiar não seja
apontado pelo PFL, ou mude
suas intenções, não aceitará

Aguiar: coligação com o

PSOB

Norma Pereira

coligação com o partido, "nós
somos receptivos ao PFL des
de que Aguiar seja candidato
a prefeito", frisou.

Para Norma Pereira, as

negociações com o PFL tam

bém são bem-vindas, não es

condendo sua simpatia por
Aguiar.

Os dois partidos voltam a

se reunir na semana que vem.

niram com integrantes do
PMDB para articulações
políticas. O encontro não
trouxe novidades. O parti
dos continuam em negoci
ação. O PMDB não tem

candidato definido, e assim
como os outros, diz estar
aberto para conversações
com todos os partidos.

No dia 28, lideranças
do PMDB devem se reu

nir internamente para se

lecionar as melhores pro
postas.

PSDB E PMDB
Na quarta-feira, 19, di

rigentes do PSDB se reu-

Com quem será?

Francisco Vital Pereira Edmilson Werka

_

"

Direto de Brasília .

. I

João Santos _,
'

CLUBE DA LULAZlNHA
\

Congresso Nacional está repleto de frentes que tra

os mais variados assuntos. .Agora surgiu uma frente
ta. Trata-se do chamado clube da Lulazinha. Integrada

pelas senadoras Ideli Salvatti (SC), Ana Júlia Cârepa (PA) E
Fáti,tha Cleide (RO), tem uma única atividade: defender com
uiíhas e dentes o presidente Luiz Inácio Lula da Silva.
I ' .; iO T.,

�ULAMANTEM DIRCEU NA CASACML

::;E�ta quarta-feira foi a pior para o governo federal depois
.

plodiu a crise do caso Waldomiro Diniz. A boataria
.solta no Congresso Nacional com fortes rumores qu�
stro-chefe da Casa Civil seria d�mitido pelo presidente
presidente disse para líderes aliados que o ministro

irceu seria mantido no cargo. O estrago'Toí aentre
é Dirceu concedeu ao jornalista Merval Pereira, ata
governador Àécio Neves.

CÂMARAAPROVA PEe DA
CIDE EM PRIMEIRO TURNO

, l
Câmara dos Deputados aprovou, em primeiro turno, a

PEG�a Cide (PEC 228/04), que aumenta de 25% par�129%
o IP��sentual de recursos da Contribuição de Intervenção no

t}omínio Econômico a que os estados têm direito. A matéria
rovada por 343 votos favoráveis e um contrário. Q
tivo do deputado Vigília Guimarães (PT-MG) man
brigatoriedáde de transferência· aos municípios de 25%
ta, estadual da Cide e preserva a exigência de aplica
s'recursos.em programas de infra-estrutura de trans-

'. Q texto aprovado é resultado de um, acordo elltre ()s
dores e a base de apoio do Governo que permitiu a

ção, no úIl:imo dia 17, da MP 161/04, que estabelece
s para a." repartição da, Cide entre estados'e municí,pi�'.' .,\

PARTIDOS LANÇAM FÓRUM
,

PERMANENTE DAS OPOSiÇÕES
_, O PSDB, o PFL, o PDT e a dissidência do PMDB e do

çaram hoje o Fórum Permanente das Oposições. Se-

�, o pr�s.idente nacional do PSJ?�, José Serra, ° Fóru�
"" ;oPfOpOSItO de somar força� pohucas pelo bem do BrasIl.

Qu�r�mos que ,o Brasil não volte para trás, que ele vá adi
a_nte.' Para isso, é preCiso crescímento, mais empregos, ética, ......

�&Urae,transparência na vidapública", avaJiou. Na nota ofF ....

clal distribuída no evento, os partidos esclarecem que não
J<lZem discurso alarmista, mas adverte para a desilusão cres

c�!!�e e cobra do presidente Luiz Inácio Lula da Silva a reto

,do crescimento - o que não acontece pela apatia, coI1-
" ,,�, falta de liderança e de projetos do governo.

APROVADA EM SEGUNDO T,URNO
PEC SOB,IE ILHAS.'OCEÂNICAs

BOMBA A VISTA

O Plenário da Câmara dbs Deputados aprovou, em

segundo turno, com 337votos favoráveis e uma abs-:

tenção, a Proposta de Emenda à Constituição .....n°. 5·75/
98, de autoria do deputadojêdison Andrino (PMDB'�
Se), que exclui dos bens da, União oudos estados às
ilhas oceânicas e costeiras que'integram terút6riô de

município. O texto aprovado foi o substitutivo de}au;
toria do ex -deputado Eni Voltol�lli (PP-SC), aRte§en
tado na .Comissão Especiàl qJ.le analisou o mérito'dà

.

matéria. Voltolilli çles�acou. qu.e ª atual �ond�ção, das f

ilhas causa uma série dy transtornos aos IJl?radores,
que são pro,priet�rios de ·fato, mas, não o são �� direit
to. Estão nessa situação as cidades de Floriari'ópolis,
em Santa Catarina; e, SãoLuís, no Maranhão; <l,lém da
Ilha de Marajó, no Pará, que tem 12 municípios. A
matéria agora segue para apreciação do Senado Fe
deral. Se a proposta for aprovada ta,mbém nelo Sena
do, os moradores poderão requerer 'a inscrição públi-

.

ca de seus imóveis e usá-los como garantia em finan
ciamentos.

O deputado Átila Isira (PSDB-PI) .recon.;renda a reT
jeição, em seu parecer, da PEC 54/99, que garante
estabilidade aos servidores públicos da l}nião, dos.... e�::,
tados,e dos mUnicípios qúe estavam no exercício. de,
suas funções na data da promulgação da Cqnstit�h
ção, em 1988 -, Ele recomenda, no entanto, a �pro,va�
ção da PEC 59/99, 10 de.putad() Helenpdo, Ribéirô
(PSDB-AL) que trata do mesmo tçma e tramita C9l\'
juntamente, na forma de subsfitutjvo. .Em

substitutivo, b'tila Lira garante a estabilidade aos se

vidores. O texto da PEC 5.9/99 el�.!llinata exigência
tempo de serviço mínimo, de cincó anos, contado at

data de pról'llQ,lgação dâ,constituição federal" p�r ,

servidor público ter estabilidade; revogando"o )trtigo .',
33 da el'llendà constitucional 19, de J998. O Partido
dos Trabalhadores, antigo defensor dos servido'res
públicos, não que nem ouvir falar deste relatório. Teme
Ul'll buraco nas contas públicas.

�-------------�""'------�------'--��--��"�""�I,

lochsantos@uol.com.br OU Is

joao.jose@camara.gov.br

Política
B id d P 1/

o ,,�
astr ores a o tnca ;�;í��1

João Francisco da Silva \�Jfj,
Tomando.a frente

Eni Voltolini, vice-presidente estadual do PP está tomando .a
frente do processo de eleitoral de Joinville e municípios da região
nô'lte. 'Voltelini ainda é líder respeitado e benquisto. O revez eleito
ral não diminuiu o respeito e admiração que a comunidade
joinvilense tem por ele. Muitos lamentam que ele não tenha busca-

40 a reeleição em vez de aceitar fazer parte da malograda chapa que
'teve Esperidião Arnin na cabeça e que, depois de transitar por lon
go tempo como líder de pesquisas, terminou por ser derrotada por
Luiz Henrique. Retomando o comando ds ações políticas na região
Voltolini pavimenta, além das chapas com vistas ao pleito deste
ano, o, caminho de retomo ao legislativo.

Em comp.asso de espera
,

o deputado Paulo Bauer ainda não se decidiu sobre se disputa
ou não a prefeitura de Joinville, A decisão fica adiada para depois
('de 10 de jurilio; Nà dia 27 o parlamentar viaja para a Suíça à frente de
uma delega�ã� dogrupo parlamentar Brasul Suiça, ao qual preside,
formada por seis deputados federais e dois senadores. Na terra do
chocolate, dos relógios precisos e de gigante da indústria fanna
cêuti,ca ele mantém"alfâi�ncia com o presidente suíço, ministra das
relações exteriores, depautados, senadores, empresários e investi
dóres interessados em saner das potencilidades do país. Bauer qtie
está pagando a passagem do'próprio bolso está entusiasmado com

as possibilidádes de atrair negócios e empreendimentos para a re

gião noite de Santa Catarina onde a presença de descedentes de

imignmtes daquele país é marcante.

, ipj,dilell!as de C��lito
o deputadoJederal Carlito Merss, do PT, candidato declarado

a. prefeito de Joinville, vive a angús�a de observar seu nome des

p�ncando nas' pesquisas de intenção de votos dos joinvilenses na
, proporção direta em que o eleitorado de maneira geral se frustra
comO governoLula. Ó partido em Joinville trabalha com algumas

. leitfuas claras .. É necessário que a eleição vá parao segundo tuÍno.
'bJ.do para o segundo turno é vital que Carlito seja um dos competi-

,

dores:
. .

�doRlra aumentar
o preço do barril do petrõleo bateu recordes no marcado Ill.lm

dial na última semana. Autoridades da área financeira do governo
federal e diretofia da petrobrás já fizeram várias reuniões para dis
cutirde aumentam ou rião o preço. dos derivados de petróleo. Inte-

,

ois quando o preço cai, eles nunca se reunem para anun

gasolina, diesel e gás de cozinha sofrerãa.baixa. No últi-
mo o.a Petrobrás (lIlunciou lucro fabuloso, é tempo da em-

presa1monopolista gaste 'alguma da gordura produzida pela drena-
'

gem dos recursos dá sociedade e custeie a estabilidade dos preços. '

lática equivocada
o presidente Lula, num rompantte, determinou a cassação do

bist9 40 jornalista americano que escreveu sobre seu gosto pelo
beBÍda. o PT joinvilense t�bémjogapesado. o jornalista Antônio
bJeyes, ornais conhecido colunistà político de Joinville, foi a vítima
dayez. Toninho tem diferenças pessoais com o deputado Carlito
Merss, mas sempre deu espaço aos petistas em seus programas no

rádio e televisão, assim como na coliina que mantém on line e no

jQrnahA Notícia. Mas não foi suficiente. Na semana passada o

Piesidenteda CWarade.Vi ores, Darci de Mattos (PFL) viajou. '"
-

AssuWig·o vereador peti arquinhos. Sua primeira medida,",
, Demitir o iToninho da fun e assessôr da Câmara. Certamente

que a oposição de.'Iopinho, até então restrita ao Carlito, agora será

'ampliada'pilia tôde p PT. Lembro de um amigo que sempre ensina
\Ta..Tolo quembriga com jornalista. Você fala mal dele em reuniões e

te
'

uãiido tem platéia. Ele fala de você' para toda a comunida-
.c euã escritos e p�10 microfone de' rádios e televisão. Neste

dç Rriga não dá nem empate.

PCluloAlceU: O retorn.
Paulo Alceu, jornalista paranaense de nascimento, gaúcho de

criação e radicado em Florianópolis retoma às lides do colunismo

político catarinense. Ele fOI demitido da RBS numa manobra - di
zem- arquitetada dentro do Palácio Santa Catarina. Quem pensava
qúeeIe deixaria a cidade e/ou abandonaria o jornalismo está preo

cupado." Desd� quarta-feira está na internet sua página
'wWVi·pauloalceu:com.br ..

i

Lúla promove trem de lUxo
o presidente Lula nomeou amigos e militantes petistas para o

conselho de administração da estatal Itaipu Binacional. Entre os 't<

agracüldos pela boquinha estão o físico Luiz Pinguelli Rosa, recém
demitido dapresidênci'l daEletrobrás, e João Vaccari Neto, secretá-
rio de Relações Internacionais da CUT, a Central Ú�ca dos Traba
lhadores, Cada um embolsará um jeton deR$ 9.800 por mês, para

'é:lpenas úma'reunião do conselho.

.Passageiros
ayríéio 'Iolífiasquimr secretário-executivo do Ministério de'

Mi#âs iiEnergia, e os advogados trabalhistas Edésio Franco Pas-

sb� ê Roberto .Be�0Id6 (PR) também são passageiros do trem da '

ale�a ge Itaipu., P�ssos embora seja apresentado como catarinense

�.é agvogado e jornalista no,Paraná. J10i deputado federal do Paraná,
eleito pelo PT e candidato, pelo mesmo partido, derrotado nas elei

rçõespara () senado. Sua ligação éom Santa Catarina é a boquinha (

com(), assessor jurídico.· da Federação dos,Trabalhadores nas ln- .:.:i
dústrias de S\Ulta Catarina, que segundo o site www.fetiesc.org:br
tem .sedé'no balenário de Itapema.

'

Com a mão na massa
. . -

-
-

.

'" ,.
A Polícià..Fed.eral desbaratou llma quadrilha que roubou mais

"de R@ bilhões da previdência social. Um dos líderes era diretor do
ministério daPrevidência Social. Os maiores escândalos no País
envolveram recursos da previdência. Lembram da Georgina???
Assim'é fácil qe entender porque o sistema prevIdenciário público
,está quebràdo e porque; os brasileiros contribuem durante toda a,

vida e ao se aposentarem recebem um salário de fome.

Na trilha
'o engenheiro AFieI Piz�olatti, irmão do deputado pepista João

Pizzolatti, está colocando nas ruas'joinvilenses o bonde de sua
.',

cahfudatura a vereador.'Menos conhecído no resto do Estado do

que o irmão,Áriel é com certeza personl!hdade respetiada em Joinville
onde já secretário de planejarp.ento dos prefeitos Lula e Freitag.
Hoje está delegado do Departamento Nacional. de Pesquisas Mine
rais' de Santa Catarina. Especializado em urbanismo é a maior auto
ridade em'Santa Catarina em transportes coletiv�s mbanos '

Contatos' com o colunista

jOí;lofgaspar@ig.com.br
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dia marca o combate à
violência infanto-juvenil

CANOINHAS - Na

terça-feira, 18, Dia Nacio
nal de Combate ao Abuso
e Exploração Sexual de

Crianças e Adolescentes,
entidades governamentais e

não-governamentais que
formam a Comissão muni

cipal de enfrentamento à
violência infanto-juvenil,
promoveram diversas

ações buscando chamar a

atenção para a data e o

tema. A ação mais efetiva
aconteceu no calçadão cen

tral, com apresentação de
números culturais, distribui
ção de folhetos e conversa

com a comunidade.
Paralelamente aconte

ceram ações nas escolas,
com palestras, projetos e

ações voltadas à identifica

ção, denúncia e prevenção
da violência. Acadêmicos
do curso de serviço social
da Universidade do Contes
tado (UnC) realizara�
ações em seus municípios
de origem, colocando fai
xas e desenvolvendo ativi
dades relacionadas ao

tema. À noite as faixas fo
ram expostas na UnC.

O curso de artes visu
ais da UnC montou uma ex

posição temática em frente
ao hall da secretaria acadê
mica com obras relaciona-

I das à campanha.

o DIA 18 DE MAIO
Com o objetivo de atra

ir a mídia e mobilizar a so

ciedade para o

enfrentamento dessa pro-

blemática, representantes
de 80 organizações gover
namentais e não-governa
mentais que atuam na pre
venção e combate a violên
cia sexual contra esses jo
vens propuseram a criação
de um dia nacional de com

bate ao abuso e exploração
sexual comercial de crian

ças e adolescentes, a ser

destacado, todos os anos,
no dia 18 de maio.

Esse dia foi instituído pela
Lei Federal n° 9.970/2000

que tem por objetivo mobi
lizar a sociedade brasileira
e convocá-la para o

engajamento no combate ao

abuso sexual intra e

extrafamiliar da exploração
sexuais çomercial de crian

ças e adolescentes.

O QUE-É?
Violência sexual é qual

quer situação de jogo, ato

ou relação sexual,
heterosexual ou homo-se

xual, envolvendo uma pes
soa mais velha e uma cri

ança ou adolescente. Ela se

expressa de diversas for
mas cate-gorizadas no abu
so sexual intra e

extrafamiliar e na explora
ção sexual comercial -

prostituição, pornografia,
turismo sexual e tráfico.

QUEM É O
AGRESSOR

O abuso sexual pode
ocorrer na rua, praticado
por desconhecidos, mais

freqüentemente é o pai, pa-

,

,.

-escol opor prática para
de turis�mo da eJrit0àõadêmíc

CANOINHAS o

aprendizado não pode
prescindir da teoria e da

c .prática. Aprender significa
estar apto a fazer: Para

sso é necéâsãri

conheça' os fun. �""'T �tos
. (teoria), mas que se desen
volva as habilidades neces

sárias à transformação
desses fundamentos em

ações do dia-a-dia; através
da prática, desenvolvendo
aptidões. Assim a�adêmi-'

fi1cos do curso,detuflsmoda
,�-

.. ",-'" -,- -, -, ...•.. ,.,. . ... � .

,

'Dne atuam mís\agências-
escola, aplicando a.teoria,
aprimorando a prática e

prestando serviços de qua
lidade para a comunidade

regional. '

As agênciâs'tescola do

foram iríauguradas
111 n�v�m�ro do :�ropas�
ado e trabalho não faltou
para os acadêmicos., O
evento de inauguração 'das

agências já foi organizado
pelos acadêmicos, supervi-
sionado pelos professores
do curso.

elogios de todas as delega
ções visitantes", garantiu o

então Comandante do

Corpo de, Bombeiros de
Canoinhas

"

Ül itão Altair
,

Salésio.
,

O ano fetrY,9 ,cqmeçou
com outro d�s�f:io� Ficou a

cargo da Centest Eventos
.a organização de recepção
para os calouros e ai nas
ceu o 1 a UnC Folia, com

programação, em

Canoinhas e Porto União.
No mês â ido, outro

grande desafi9 �ganizttr a
festa' de ..Sa,�ra.l Cruz.
Além da programação,
Contest Eventos, organi-,
zou a decoração e outros

detalhes da festa. Foi um

grande suces�o. "Diante
do que a ag�n' -êscola do
curso de turi

sentou, não!
ma dúvida a.respeito dá
qualidade dos :profissionais
que a UnC est� c,qlocando
no mercado. Sem o traba
lho da Contest Eventos, a

Festa de Santa Cruz não

Em seguida, aconteceu teria, com cel;tez sido o

:? primeiro gr�n�et�abalhol " sucesso ,qu� além do

';:aoportunidade de:. apliça� que, foi um i'palia a
, ,

a teoria da sala de aula: o " profissionaliza ão do even-
5° Encontro Catarinense to", garante um dos

de Bombeiros, ocorrido em' organizadores da festa,
dezembro, em Canoinhas. Leoberto Weinert.
"A agência-escola Outro que faz questão
Contest Eventos cuidou de falar da atuação dos
não só da organização, acadêmicos é o prefeito de
como atuou com serviço Monte Castelo; Sirineu

de guia para os visitantes. Ratochinski. "A Contest
'-)�0:;: .)- --/,,'

O trabalho impressionou a Eventos trabal,hou na 'de-
todos. Já na sua ?ll edição, coração do baile da esco

o evento nunca tinha sido lha da rainha, na festa de

•

,
,
•

•
·

tão bem' organizado, foi
tudo perfeito. Recebemos

aniversário do município.

iles conseguiram transfor-

Arte, no calçadão: crianças participaram ativamente

drasto, avô, parente próxi
mo, amigo, vizinho. Ou seja,
o agressor; na maioria das

vezes, é alguém que perten
ce ao ambiente familiar ou
de conhecidos da vítima,

A exploração sexual é
uma prática comercial e de
aliciamento envolvendo di

nheiro, troca de favores,
presentes ou comida. Os

agressores são o usuário, o

aliciador e as redes de

intermediação que obtém
lucro com a compra e ven

da do uso do corpo de cri

anças e adolescentes na

forma de mercadoria.

COMO IDENTIFICAR
Não podemos falar de

fatores isolados como indi
cadores de violência sexu

al, porém a evidência e com

binação de alguns fatores
no comportamento da cri

ança e do adolescente
constituem indicadores de

mar o pavilhão da igreja
em um grande salão de

festas. Ficou tudo perfei-
to. É aí q

.

ercebemos a

importâti trabalho

, destes,pr ece-.

bi muitos
.

pela fes- ;

atochinski.

AGÊNCIA DE

VIAGENS
OS acadêmicos têm

ainda a ()portunidacle de

atuar ·nal:igªÚêi<_l:escola 'de

"viagens dértfiris-
m.O; a C .'Nessa

agê�cia, c'ontráfio da
Contest Eventos, o traba

'lho se restringe à clientela

interna da Universidade. A

Contestour

agendament
ção de via
de hOtéis
'e funtion
todo iáge lamento de

transportês.jíõs funcioná-

rograma-

rios.

OPORTUNIDADES
Além do estágio regu-

lamentar, .....Bfaticamen-
te todas'; ·.i· "linas, os

acadê têm a
<vi>

oportunida e e vivenciar
atividades práticas. Bom

exemplo é o Inventário de

Propriedades Rurais de

Canoi11has, trabalho que foi
realizado como atividade

da disciplina curricular Pla
nejamento e (JeStão de Tu

rismo lI.

VIAGENS
Os acadêmicos tam

bém têm a oportunidade de

possível violência sexual:
· Conhecimento e interesse

precoce sobre questões re

lacionadas ao sexo;
· Manifestação precoce da

sexualidade;
· Dificuldade de relaciona
mento em grupo e isolamen
to social;
· Marcas físicas constantes,
como hematomas e lesões;
· Queixa de dores nos ór

gãos sexuais;
-Perturbaçõe s psicoemo
cionais;
· Problemas com o sono

como pesadelos e insônia
ou medo de dormir;
, Falta de confiança em

adultos e medo de pessoas
do sexo oposto;
· Tentativa de suicídio;
· Baixo rendimento escolar;
· Fugas freqüentes do lar;
· Perda de apetite e/ou obe

sidade;
· Mudanças repentinas de

humor;

no

participar de viagens, em

roteiros pré-definidos,
como atividade extra-clas

se das di�çipliIias do currí

culo de:g�aduação. Como

f!JÇçWpIQ::i���s, na discipli
na de Roteiros Turísticos,
uma ..viagem. Acadêmicos
da 5a fase formaram 4

equipes e cada uma ficou

com a incumbência de ela

borar um roteiro de via

gem. -Os trabalhos serão

apresentados e um 'será o

escolhidogpara a. viagem;
qúe) s�rá custeada pela
Universidade. '

Em 23(ie maio, acadê
micos acâmpanhados de

professor, visitarão o Mu

seu, em Joinville, como ati
vidade da disciplina Artes

Regionais: Prevista tam-

bé'
.

gem da T' fase

para tel Reca11to da

Águas, 'Balneário
Camberiü; pela disciplina
de Governança, Alimentos
e Bebidas.

"Todas as viagens fei
tas têm um sentido e uma

aplicação prática, servindo
como labé),fatório para os

acadêmicos", garante o

coordenador do curso, pro
fessor Marco Lauschner.

Para a acadêmica da T"

fase, Fabiane Ruppel o cur
so tem atendido suas ex

pectativas. "Tenho a con

vicção de que o curso de
turismo está me oferecen

do formação compatível
com as exigências do mer

cado de trabalho, que nes

ta área tem se mostrado

muito promissor", garante.

População prestigiou o evento no calçadão

, Comportamento agressi
vo;
. Aparecimento de sintomas
de DST.

COMPORTAMENTO
A criança, e o adoles

cente violentados sexual
mente costumam adotar o

conhecido "muro do silên
cio". Por medo, freqüen
temente de ameaças por
parte do agressor, por ver

gonha, por autoproteção ou

mesmo por não ter consci
ência do que está aconte

cendo consigo, a criança
não fala, não denuncia.

CONSEQÜÊNCIAS
Graves conseqüências

a curto e longo prazos, po:
dem seguir o abuso seXual
de crianças e adolescentes,
As mais conhecidas são a

gravidez precoce e inde,
sejada, a contaminação por
DST/AIDS, distúrbios
psicoernocionais; prostitui.
ção infanto-juvenil e, até
llleSlllO, o suicídio.

O QUE FAZER
Você pode salvar muital

crianças e adolescentes des,
sa cruel e humilhante forma
de opressão e violência.

DENUNCIE!

DISQUE-DENÚNCIA NACIONAB'
0800 990500
- �

A LIGAÇAO E GRATUITA, COM
SIGILO GARANTIDO.

Técnico da Une fala sobre lixo

reciclável em Major Vieira I

MAJOR VIEIRA - Na

sexta-feira, 14, o professor da
UnC, Marco Antonio Bubniak
ministrou palestra sobre "lixo
reciclável e sua compos
tagem", para membros da

Associação de Catadores de
Lixo Reciclável e mães dos

participantes do Programa
de Erradicação do Trabalho
Infantil (Peti) de Major
Vieira. O engenheiro Marco

Antonio Bubniak é o respoa
sável pelo programa da Une
sobre a gestão do lixo do

méstico, já implantado eon

sucesso em municípios di

região.
A iniciativa da palesín

foi da secretaria municips
de Bem Estar Social de Ma

jor Vieira e da Empresa di

Consultoria (Emcon) JúniOl
da UnC.

Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

Assistência Personalizada
HD Virtual de 80 MB
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e sem limite de caixa posta�
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Professora lança livro sobre

colonização na região
Sinira Damaso Ribas lança no dia 28, Resgate de Memórias, recordando a

importância dos imigrantes para o desenvolvimento da região
PAPANDUVA - Profes

ora da Universidade do Es

:ado de Santa Catarina

(Udesc), pap�n�uvense de

nascimento, Sinira Damaso

Ribas é do tipo de pessoa que

não se contenta com pouco.

Quer sempre saber mais. Por

isso, há um bom tempo, vem

desenvolvendo seu segundo li
vro, R�sgate de Memórias,

�
um tratado sobre a coloniza

ção nós municípios do Planal

to Norte, com ênfase na cida

de de Papanduva. Em entre

vista concedida por e-mail,'
silura conta sobre a odisséia

que foi, conceber o livro.

CN - Qual o enfoque do
livro?

Sinira - Resgate de Me

mórias, em seu primeiro tomo

traz, Papanduva em Histó

rias.
Enfoca a importância do

tropeiro, como embrião da his

'l tória de Papanduva, nascido à

I beira de um caminho. Revive

a devoção e confa histórias do

Monge João Maria, bem como

comenta sobre a nefasta pre
sença dos jagunços na então

vila de Papanduva.
Fala também da importân

cia dos imigrantes e sua con

tribuição econômica, cultural e
social na comunidade

papanduvense. O caboclo e o

índio merecem destaque.
Retrata a vida econômica,

social e política do município
ao longo dos tempos e nos dias

atuais, por ocasião de seu

cinqüentenário de Emancipa
ção .

.

� Relata ainda, no segundo
tomo, Famílias - histórias de
famílias pioneiras e vultos cí
vicos papanduvenses.

CN - O que lhe motivou
a fazer essa pesquisa his
tórica?

Sinira - Vi a necessidade
de tentar escrever algo sobre
minha terra,' antes que muitos
fatos se percam na amnésia
do. passado.

Sinira: curiosidade

Consolidou-se o projeto de

redação sobre o resgate de

algumas memórias.
Primeiramente, já escre

vemos o livro Síntese Históri
ca de Papanduva, para auxili
ar nossos estudantes que ca

recem de fontes de informa

ção na elaboração de seus tra

balhos escolares.
No momento me propus a

escrever esta mesma história,
modesto ensaio, com mais de

talhes, sempre na busca do

resgate de memórias, que nos

leve a conhecer melhor nos
sas origens, valorizar a cultu
ra e o trabalho dos que nos

antecederam nesta terra ma

ravilhosa.
Muitos fatos predecesso

res se perderam no tempo.

CN - Quais as principais
dificuldades encontradas
na elaboração do livro?

Sinira - Foram grandes as

dificuldades. Quanto às pes
quisas sobre a história do mu

nicípio, tive que recorrer ao

pouco que se tem escrito so

bre Papanduva. Os textos

baseiam-se na tradição oral, no
conhecimento arcaico e em

buscas e pesquisas.
Agora, escrever sobre

a família é uma narrativa tra

balhosa, talvez até mais que um
romance. Envolve desafios de
estrutura e tempo, com o adi
cional de que se precisa inves

tigar tudo, conferir dados e

lembranças, recorrer a paren-

tes, confrontar testemunhos
com a memória. É jornalismo,
é história e pesquisa
genealógica ao mesmo tempo.

CN - Depois desse li
vro 'concluído, a senhora
diria que existe preserva
ção da história da coloniza

ção na região? .

Sinira - Quanto à preser
vação da história, sejamos
modestos. Acho que muito ain
da existe para se contar sobre
a história da colonização da

região.

CN - Baseada na pes
quisa, é possível apontar
uma etnia que tenha contri
buído de forma decisiva

para a formação de nosso

povo?

Sinira - Uma etnia que
muito contribuiu para a forma

ção de nosso povo, é a eslava,
a partir do início do século pas
sado. Grande influência tive
ram também os alemães, itali
anos e japoneses. A popula
ção luso-brasileira e cabocla
de Papanduva, bastante signi
ficativa, já vivia aqui desde o

início do século XIX. No livro

faço um registro das famílias
moradoras de Papanduva des
de os primórdios de nossa his
tória e o desenvolvimento do

processo de aculturação.

CN - Existe apoio, por
parte dos poderes consti

tuídos, em se fazer um li
vro como esse?

Sinira - Deve existir apoio

por parte dos poderes consti
tuídos para se fazer um livro
como esse, mas não busquei.
Consegue-se através de pro
jetos.

A Constituição Federal
em seu artigo 215 declara:

"O Estado garantirá a to

dos o pleno exercício dos di
reitos culturais e o acesso às
fontes da cultura nacional, e

apoiará e incentivará a valori

zação e a difusão. das mani

festações culturais".
Existe também o Progra

ma Nacional de Incentivo à
Cultura - Pronac.

A Casa da Amizade, a

quem doei meus escritos con

seguiu significativa ajuda fi
nanceira com verbas de sub

venção social, por parte do

Deputado Mauro Mariani, para
as despesas da edição do tra

balho.

CN - E por parte da po
pulação?

Sinira - A população aca

tou com satisfação a idéia de
se escrever sobre a nossa ter

ra' contribuiu nas entrevistas
e está na expectativa do lan

çamento do livro.

CN - Comente um pou
co sobre o título Resgate de
Memórias:

Sinira - Resgate de Memó
rias nasceu da necessidade de
cultuar os antepassados, de res

gatar a história de Papanduva,
de se valorizar a saga dos pio
neiros e a vivência do presente.
Fazemos ainda ótimas projeções
para o futuro.

Eleitos os membros para Conselho Tutelar de Bela Vista
BELA VISTA - Eleitos na

quinta-feira, 13, os cinco mem-

$ bras que irão compor no período
de três anos, o Conselho Tutelar
de Bela Vista do Toldo. Concor
reram às vagas seis candidatos.
Foram escolhidos como conse

lheiros tutelares as seguintes pes
soas: Guiomar Finaú Kaschuk (11
votos), Rosane Marko Gonçalves
do Rosário (11 votos), Lucimar
Nenevê dos Santos (10 votos),
Valdeci Schiessl (10 votos) e

Daniel Arendacz (08 votos).
Bernadete Nenevê Woidella, com
cinco votos ficou como suplente.

Tiveram direito a voto os

membros efetivos do Conselho

Municipal dos Direitos da Crian

ça e Adolescente (CMDCA) de
Bela Vista do Toldo como tam

bém os representantes das seguin
tes entidades: Associação de En
sino Especial Amor Eterno, De
legacia de Polícia de Bela Vista
do Toldo, Polícia Militar, APP da
Escola Municipal Alóis Schiessl

. Filho e Sociedade Recreativa e

Esportiva Bela VIsta. A contagem
dos votos foi acompanhada pela
estagiária do Fórum da Comarca
de Canoinhas, Graziele Schlz, no
ato, representando o Promotor de

Justiça, Dr. José Renato Corte.

Despachante
- /

!

Conselheiras: desafio de cuidar de crianças e adolescentes

América'
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Vendas

AKI-TEM

Obra será lançada dia 28, em Papanduva

Saiba mais:
Títulos dos capítulos do livro:

r TOMO

Papanduva em Histórias

Soneto do Tropeiro

Prefácio

Capítulo 1 - O Caminho das Tropas
Capítulo 2 - O índio

Capítulo 3 - O caboclo

Capítulo 4 - O tropeiro
Capítulo 5 - Generalidades

Capítulo 6 - A 'Quem Pertencíamos

Capítulo 7 - O Monge João Maria

Capítulo 8 - A Capela de São Sebastião

Capítulo 9 - História do Santo

Capítulo 10 - Uma Guerra na Região do Contestado.

Capítulo 11 - Papanduva Político

Capítulo 12 - O Elemento Polonês em Papanduva
Capítulo 13 - Os Ucranianos

Capítulo 14 - Terras do Campo Marechal Hermes

Capítulo 15 - Papanduva Hoje
Capítulo 16 - Mandato dos Prefeitos

Capítulo 17 - Presidentes da Câmaras de Vereado-
res

Capítulo 18 Vereadores Desde 1954

20 TOMO
Capítulos de 19 a 26 - Famílias Damaso da Silveira,

Petters, Furtado, Haas e Ribas.

Anexos: Ata da Instalação do Município (1954).

Delimitação da Vila de Papanduva. Intendentes. Juízes
de Paz e Casamento. Subdelegados e Inspetores-de-quar
teirão. Fiscais Distritais. Informes sobre o Aldeamento de

Papanduva.

Vendas de pneus, câmaras e rodas
Consertos, montagems e trocas
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Inaugurado terminal de

passageiros de Irineópolis
IRINEÓPOLIS - Com a

presença de cerca de 1.500

pessoas, foi inaugurado na

tarde-noite de sexta-feira,
14, o Terminal Rodoviário de

Passageiros Municipal de
Irineópolis. O ato foi marca
do por discursos e homena

gens a ex-prefeitos do mu

nicípio. A maioria dos ora

dores colocaramem seus dis

cursos, a necessidade ur

gente da entrada' de ônibus
no Terminal de Passageiros
com linhas de Porto União �'
Curitiba e a Florianópolis,
pelo menos uma vez ao dia.

A prefeita Circe Sfair

(PFL), homenageou na oca

sião todo os ex-prefeitos do

município de lrineópolis,
convidando-os a fazer parte
do palanque das autoridades
convidadas para o ato. Em

especial, homenageou o ex

prefeito João de Paula Cu

bas, que deu início à obra.
Estavani presentes, João de
Paula Cubas, Vivaldo
Crestani (Baco), Oscar
Grossl e Roberto

Batschauer, que não subiu ao

palanque alegando que o Ter
minal não teve a participa
ção da adminstração muni

ciI?al durante sua gestão.

Compareceram ao ato, o se

cretário da SDR-Canoinhas,
José Klempous; o prefeito de
Porto União, Eliseu Mibach,
presidente da Amure; o pre
feito de Matos Costa,
Natanael Pires; o Sgto.
Gilmar Bembem, comandan
te da PM em Irineópolis e o

comissário Fernando Mallat,
responsável pela DP civil 10-
cal. Ao povo que prestigiou
o evento, foi oferecida uma

chopada e refrigerantes, do
ado� por empresários do

município, A bandinha regi
onal de Nivaldo. Kamienski,
de Santa Cruz do Timbó ani
mou a festa.

Iniciado a cerca de oito
anos pelo então prefeito João
de Paula Cubas, a obra de

construção sofreu algumas
paralisações por abandono
dos trabalhos pela
empreiteira Contestado, que
vencera a licitação em 1996.
Depredada e com graves
problemas na estrutura de

sustentação do telhado, o

prédio teve que passar por
uma reforma geral. Segun
do Carlos Braz de Oliveira,
secretário municipal da

Infra-Estrutura, "a fragilida
de do madeirame nos obri-

Curtas & Objetivas
Lúcio Colombo

gou a reforçar toda a estru

tura do telhado, que foi to
talmente refeito".

REIVINDICAÇÃO
POPULAR

Em seu discurso, o ve

reador Juliano Pereira, pre
sidente da Câmara Munici

pal, parabenizou a prefeita
Circe Sfair e a população
pela conclusão e inaugura
ção da obra. "A população
de Irineópolis poderá usu

fruir deste benefício, de fato,
se os ônibus que fazem as

linhas a Curitiba e a

Florianópolis passem pelo
Terminal de Passageiros".
O vice-prefeito, Gilson

Preisler, ratificou as palavras
do presidente da Câmara,
lembrando que, "quando
exerci o cargo de vereador,
sempre transportei pessoas
até o Km 7 par embarcar
rumo a Florianópolis e

Curitiba", assinalou Preisler..
A prefeita Circe Sfair, em

sua fala à população, disse
estar emocionada e feliz por
entregar a obra à população
naquela ocasião. Aprovei
tando a presença de Vilmar

Wolf, diretor geral da empre
sa Reunidas na solenidade,

R$ 25,mil cada uma, quando
comandou o órgão pela pri
meira vez, durante a gestão
do então Governador Paulo
Afonso Vieira, anunciou que
até o final de 2004, será
construída a balsa no rio
Timbó, ligando lrineópolis a

Porto União pelas localidades
de Vila Nova do Timbó e San
ta Cruz do Timbó. "Esta é

NiloP�anha

População de Irineópolis prestigiou a festa de inauguração do Terminal de Passageiros

Circe pediu seu empenho
com os proprietários da em

presa, em Caçador, para que
essas linhas sejam instaladas
com urgência.

BALSA NO TIMBÓ
FIares José Rosá, diretor

geral do Deter/SC, responsá
vel pela liberação das primei
ras duas parcelas no valor de

O secretário de Estado da Educação e Inovação, Jacó
Anderle (PSDB) - com o microfone - inaugurou no dia 12 de

maio, em Porto União, no bairro Vice-King, novo e moderno

prédio da EEB Nilo Peçanha, com 2.207 m2 , que custou ao

Governo do Estado R$ 991.537,47 mil. Deste total, 87% fo
ram aplicados em 2003, primeiro ano da gestão de Luiz

Henrique da Silveira. Sentados, o secretário-Adjunto da SDR

Canoinhas, Adelmo Alberti (PSDB) e o diretor da escola,
. professor Rubens Flamarion Senff.

Frentão em Porto União
Uma aliança que tem como principais articuladores o

PSDB, o PL e o PTB, aponta uma provável alternativa para
a composição da chapa majoritária encabeçada pelo vice

prefeito Renato Stasiak. Trata-se do empresário Aloísio

Salvatti, do PL, cujo indicação é consenso entre os aliados

para uma vitória tranqüila, se a coligação for consolidada. Na
pior das hipóteses, lançarão chapa pura formada por Salvatti
e o jovem Alexandre Puzyna.

Jessifarma 8 anos
Preparando-se para a já tradicional festa de aniversário

da Jessifarma, o empresário Luiz Carlos Pazdziora comemo

rará, dia 4 de agosto próximo, oito anos de sucesso no ramo

farmacêutico em Irineópolis. Este ano, oferece 16 ótimos prê
mios: uma TV 14", três bicicletas de 18 marchas, duas bate
deiras de bolo, dois liquidificadores, dois ventiladores, duas
cafeteiras, duas sanduicheiras e um faqueiro completo.

uma marca da administração
de Luiz Henrique da Silveira,
que está empenhado em pro.
mover a descentralização e a

democratização das ações de
.

governo, não discriminando �
ninguém e usando o dinheiro
do povo em benefício do pró
prio povo".

Texto e Fotos: Lúcio
Colombo

Ginásio de EsportesCâmaraMirim

Em pose especial para a coluna, -oito dos nove vereado
res mirins diplomados no dia 11 de maio no pátio da EEB
Horácio Nunes. Na foto, está faltando a aluna Susana

Hortmann, a mais votada do período da manhã. Eles tomarão

posse em sessão especial da Câmara de Vereadores no dia 5
de junho às 19 horas.

CâmaraMirim II

Vereadores da Câmara Municipal de Irineópolis, que
diplomaram os nove vereadores mirins: a partir da esquerda,
o presidente Juliano Pozzi Pereira (PSDB); o 20 secretario,
Sidnei Wagner (PSDB); o 10 secretário, Geraldo Orlonski

(PSDB); Ângelo Marcos Borges (PMDB) e Carlos Rodrigues
da Silva (PMDB), presidente da APP da escola.

"Parabenizo os familiares do Sr. José Grobe, que em 1951
doou o terreno de 10mil metros quadrados, onde foi construída
a nossa EEB Clementino Brito", disse a diretora do estabele
cimento, professora Clarice Sander Carneiro (foto), durante
a inauguração do Ginásio de Esportes do estabelecimento,
dia 12 de maio, no Distrito de Santa Cruz do Timbó. Clarice

.
agradeceu sua equipe de trabalho, os professores, o grêmio
escolar, o conselho deliberativo e a APP pelo empenho e apoio
para o sucesso do novo empreendimento. O ginásio que be

neficia 391 alunos de ensino médio e fundamental da escola
Clementino Brito, custou R$ 275 mil.

Melhores Câmaras
O vereador Noeli Giacomini (PMDB), presidente da Câ

mara Municipal de Porto União, recebeu o Troféu Barriga
Verde, nesta segunda-feira 17, em Joinville, que é concedido
às cinco melhores câmaras de vereadores com melhor de

sempenho no Estado de Santa Catarina. Falando sobre os

critérios adotados pelos organizados na escolha da Câmara
de Porto União para receber .essa honraria, Giacomini disse

que não há segredo algum. "O nosso trabalho é voltado ao

desenvolvimento e valorização do ser humano, com ênfase

para o crescimento sócio-cultural e a melhoria da qualidade
de vida de nossa população", assinalou o parlamentar.

Todos os Domin20s
Super-Leitão Desossado e Recheado

-

..�ais 10 tipos de Carnes Assadas � 8 tipos de "Pra
-

.

8 tipos de.Saladas •..4 tipos de SnI)

Tudo. Isso porAiJpnas R$'
De 2a a Sábado - Espeto Corrido e Fuffe

Aceitamos encomendas para Festas de Casamentos, Aniversários, Reuniões, 'ete.
Encomendas pelo fone: (47) 625-1188 - Avenida 22 de Julho, 991 - Centro
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Itaú inaugura nova sede de

agência em Três Barras
A nova sede da agência vem para estreitar a relação entre Rigesa e a comunidade, de Três Barras

TRÊS BARRAS - Na

nhã de segunda-feira, 17,
J1la �. b

,.

a:rede �e agencias ancan-

Itaú, maugurou uma nova

aSde para a agência 1968, em

irês Barr.as. H� 13 anos,

ssa agênCIa funcionava den

�o da Empresa Rigesa, ef�
tuando pagamentos e CUI

dando exclusivamente de

da Rigesa, frisou que a inten

ção da empresa é a mesma

do banco, "Com essa nova

agência, o banco abre as por
tas para a comunidade, es

treitando o relacionamento
da Rigesa com o povo
tresbarrense" .

Iderlani Simões Witt, ge
rente da agência, disse achar
a nova sede muito importan
te para o desenvolvimento de
Três Barras.

O prefeito de Três Bar

ras, Luis Shimoguiri também
falou em desenvolvimento,
"um banco não se instala
onde não existe desenvolvi
mento. Os bancos só institu
em agências onde o progres
so estiver em alta".

Diversas autoridades e

diretores da Empresa Rigesa
estiveram presentes na inau

guração, que contou ainda
com benção religiosa' e um

coquetel. Momento da inauguração da nova sede da agência de Três Barras

contas de funcionários da

Empresa. Com a nova agên
cia, localizada em frente à

Associação de funcionários
da Rigesa, o banco Itaú pre
tende tornar-se uma agência
aberta a comunidade tres

barrense. Antonio Tsunoda,
chefe do departamento de

relações com a comunidade

Ide,rlimi: nova sede, desenvolvimento para região

Despachantes podem recolher Ipva e taxas estaduais
'CANOINHAS - Na quin

ta-feira, 13, reuniram-se no

salão de eventos do Planalto

Hotel, lideranças da Coopera
tiva de crédito mútuo dos des

pachantes de trânsito de San
ta Catarina (Creditran), além
de autoridades municipais e

estaduais, representantes 'de
entidades e empresários, para
�: lançamento do sistema
Credinet, desenvolvido exclu
sivamente para viabilizar o

contrato firmado com o Esta

do, que permite o recolhimen
to das taxas de imposto sobre

propriedade de veículos
mtomotores (Ipva), e outras

tàxas estaduais por parte dos

despachantes. O contrato já
havia sido assinado em 5 de

abri), passando a Creditran a

ser a segunda instituição finan
ceira contratada pelo gover
no do Estado, para o recolhi

�ento desses tributos. A pri
meira éo Banco do Estado de

Santa Catarina (Besc), que
continua habilitada a cobrar

essas taxas. Para Luis Milton

Sucheck, delegado do

Creditran, "a vantagem de se

pagar essas taxas no despa-

chante, é a de que os horários
são mais cômodos, além de
não precisar enfrentar filas".

A lei estadual é válida para

todos os despachantes que
possuírem equipamento ade

quado para efetuar os paga
mentos.

Da esquerda para a direita, Romeo Vier, presidente da Acic, Renato Luiz Hinnig, da
Sec. da Fazenda, Luiz Milton Sucheck, José Carlos F. Morais, Nelson Rodrigues
Ribeiro, gerente regional da Fazenda Estadual, José Fernandes Neto, presidente do
Creditran e Wilson Wagner, suplente de delegado do Creditran

Prefeitura vai investir R$ 3,2 milhões em pavimentação
TRÊs BARRAS - Anun

ciado nesta quarta - feira, 19,
pelo prefeito Luiz Divonsir

�?i�oguiri, o início de uma

serre de pavimentações nas

ruas domunicípio de Três Bar
ras. Na próxima semana de
vem começar os trabalhos nas

ruas João Batista Pacheco,
que passa em frente ao cemi
tério municipal e na Boleslau

Polanski. Numa segunda eta

pa está previsto o

asfaltamento de outras vias do
bairroArgentina e o calçamen
to com paralelepípedo das
ruas Getúlio Vargas e Santo

Antônio, no Distrito de São
Cristóvão.

Segundo Shimoguiri, os

investimentos do poder públi
co municipal nessas obras se-

rão de R$ 3,2 milhões. A de
mora para início delas, de
acordo com o prefeito, ocor
ren devido à falta de confir

mação do Governo do Estado
com referência o repasse de
verbas para o desvio da SC -

303, próximo à empresa Mili
SIA. "Estávamos esperando
uma resposta positiva que che

gou esta semana. Caso o go-

vemo não mandasse os recur

sos, a Prefeitura iria arcar

com todas as despesas nas

obras do desvio por conside
rar que ela vai alavancar a
economia do município e ge
rar empregos. Conseqüente
mente, teríamos que adiar o
início dessas pavimentações o

que infelizmente não foi pre
ciso", afirma.

ES BARRAS - Na semana passada,
eíãira Municipal de Três Barras efetuou
sse de cheques p'ara duas entidades da

arâ a secretári Rede'Feminina
aW�aó Cânc ide Massãneire
s,'Joi feita a" a de um'chequ
e R$ 3 1IJÍL'Já ,a presidente da Arad.
ão .de Recuperação.e Prevenção do
o' e 'Oútias Drogas), Isabel Bossi'
ebeu dó, preféitó' Luiz Divonsif
i um che<}Ue de R$ 7 mil, que será
aIa o término da'obra de construção
a, entidade. ' '., ','

brtúnidade, Shimoguirfelogiou o
etimentC; das entidades comCas cau�

'âis, acrescentando qVe o poder públi
icipal será sempre parceiro por consi
fundamental o, trabalho desenvolvido

'. mesmas. "Os atendimentos

'pilizados por, essas entidades cumprem
êl' com a sociedáde, sendo que, caso
m oferecidos por elas, os mesmos
e, ser executados de alguma forma.

'

�ntes", ressalta.,
" ,,1

I
Telas • Grades· Muros ..Artefatos de Concreto
F-ÁBRICA 624-145'9
CRI RIO I N IL E
Fone 622�1718

Rua Coronel Albuquerque, 1158

SUp�TIlento� .'

'

i
-

Financiamos --1
par.a l�fo�m�hC�, i Microcomputadores i
assistência técnica em ! I

�icrocomputadores•• 1OX
I

lTIlpreSSoras,
Rede Novell, em

Windows 1\'1]'
e Linux sem juros

Rua Coronel Albuquerque, 656
Fones (47) 622-6949 / 9105··0797

.

.1

,

P-----------------�

Panjli�io
pao de r.o
o MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

Rua MajorVieira, 423
Tel. (47) 622-2528ACEITAMOS ENCOMENTAS

DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHAIY<S,
BOLOS ARTfsTICqS E SALGADOS

FUJIfiLMRua Vidal Ramas, 697 fone: (47) 622·4082

Atenção,

anto Gaúcho
,

Piucha completa" Fabricamos botas sob medida ;
,

Venha tomar um chimarrão conosco e conferir :
Rua: Vidal Ramos, 278 • Fone 622-6942/622·7649 :

, ,

o nosso jornal!
Rua: Três de :Maio, 364
Fone: (47) 622-1571/622-7400
E-mail: cnorte@newage.com.br

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Produtores de soja temem

que chuvas causem prejuízo
sa semana na região, os agri
cultores tiveram que iniciar a

colheita mais tarde. Outro pro
blema que pode prejudicar a

colheita é a ameaça de chuva
durante a semana. "Se tiver
mos alguns dias de chuva,
comprometeremos boa parte
da safra", enfatiza Machado.

O que durante o cultivo foi
uma verdadeira praga para os

agricultores, agora seria bem
vinda. A seca comprometeu
cerca de 20% das plantações

CANOINHAS - Come

çou essa semana a colheita de

soja dos campos produtivos da

região. Segundo o secretário

municipal de agricultura,
Dodani Machado, a umidade
em que se encontram os

grãos, logo pela manhã,
.

tem

dado pouco tempo para se fa
zer a colheita. "Os grãos de
vem ser colhidos com o míni
mo de umidade", afirma.

.

Com o frio e a neblina que
tomou conta das manhãs des-

de soja.
No cultivo do milho, a per

da. foi ainda maior - cerca de
50%.

Na próxima semana, o

secretário da agricultura, se

reunirá com técnicos da Em

presa de Pesquisa Agrope
cuária e Extensão Rural de
Santa Catarina (Epagri) e do
Instituto Brasileiro de Geogra
fia e Estatística (IBGE), para
calcular os lucros e perdas
desta safra.

Informe publicitári

CEREAGRO COMO PARCEIRA NA
"-'_.. ,.,."

EDUCAÇAO AMBIENTAL
No ultimo dia 26/04/2004 ocorreu mais uma

etapa do Curso de .Educação Ambiental que está
sendo realizado pela Secretaria Municipal de Rio

Negro, e é ministrado pela professora Istael de F.

Domingues.
O curso conta com a participação de 31 pro

fessoras da rede municipal de ensino e tem como

objetivo capacita-las com conteúdos e informa

ções pertinentes e atuais em relação ao meio ambi-

ente e novas tecnologias.
Neste dia reuniram-se 25 professoras, do en

sino fundamental nas dependências da Escola
Ricardo Nentwig.

O encontro contou com a presença da Secre
tária de Educação do Município de Rio Negro e

Presidente da UNDIME - PR, Ivanilde K.
Fernandes.

Safra do milho foi prejudicada em mais da metade

Une produzmudas de árvores nativas
O Eng. Agr. Washington G. da Silva, (foto),

representando a Cereagro fez uma explanação e

falou às professoras sobre os trangênicos e as

novas tecnologias utilizadas hoje tanto na agri
cultura como em outros ramos de atividades,
tema este atualmente muito debatido e conflitante.

CANOINHAS - O vivei
ro de mudas e sementes da
Universidade do Contestado -

campus Canoinhas continua a

produção de mudas de árvo
res nativas. Atualmente exis
tem no viveiro, que serve de
laboratório para acadêmicos
do curso de engenharia flores
tal, cerca de 18 mil mudas de

espécies como caraguatá,
branquilho, guabiroba,
bugreiro, cereja, marmeleiro,
aroeira vermelha, cedro rosa,

bracatinga, miguel pintado e

pinheiro brasileiro, além de

aproximadamente 240 quilos
de sementes florestais de es

pécies nativas e exóticas.
De acordo com o enge

nheiro florestal, professor Luiz
Cláudio Fossati, as mudas têm
servido para abastecer o Pro

jeto de Certificação Florestal

(Cerflor), desenvolvido em

parceria com a empresa
Rigesa Ltda, e também são
doadas para a comunidade em

eventos solidários e

educativos. A UnC ainda
comercializa as mudas e se

mentes. O preço médio do
tubete, com uma muda é de
R$ 0,35. O preço do quilo da

_.�

PREFEITURA DO MUNICíPIO DE CANOINHAS 1

___JSECRETARIA MUNICIPAL DE ADA1/NISTRAçA'o
__________�:º€!l?Çlrtamef1to de Leis e Decretos"

DECRETO N.o 029/2004

ORLANDO KRAUTLER, Prefeito do Município de Carro in hu a , Estado
de Siinta Ca.tarina, no uso ele suas atribuições legais ;

.,

CONSIDERANDO as inurne r e s tant a t
í

va s de diminuir á despesa
corrente do Muni_cipi9; Existem no viveiro, cerca de 1.8 mil mudas

CONSIDER1\1\JDO que, como está se administrando esse "Déficit" há
.::. ce.rteza do aumento da dívida corrente, a impossibilià�de de

semente é bem variado, de
pendendo da espécie.

O viveiro da UnC faz par
te das atividades do Projeto
Pinhão, que tem por objetivo
a coleta de sementes e produ"
ção de mudas de árvores na

tivas usados para a recupe
ração de áreas degradadas da
mata de araucária nas regiões

do planalto norte e oeste de
SC . O projeto já oportunizou
o plantio de 1,2 milhão de mu

das, reflorestando aproxima
damente 800 hectares, utili
zando mais de 40 espécies de
árvores nativas.

O viveiro funciona no Se
tor de Ciências Agrárias, em

Marcílio Dias.

cumprir as Leis;

CONSIDERANDO a lei Complementar n " 101/00 e as suas. exigências
nos dois últimos quadrimestres de governo, que se iniciaram em 1° de
maio de 2004;

CONSIDERANDO a necessidade' legal de terminar o mandato sem

"Déficit", sem obras -paralizadas, obedecendo outras exigênclas
le9ais e constitucionais; resolve:

DECRETA

38a edição da Feira de Gado Geral
Art. 10 - Ficam deleqadas às SECRETARIAS DE FINANÇAS E DE

PLANEJAMENTO E ORÇAMENTO, todos os poderes neces s
á

rí.o s e legais para
que se mude a situação acima descrita e, especialmente, cumpra-se as

exi.gênci.as .lega,is em vigor, como também para o bem maior ào
Munic.1.p.io e df:? sua administração.

Art. 2° Este Decreto entra em vigor na data de .sua

publicacão, revogam-se as disposições em contrário.

Municipio de Canoinhas/SC, 14 de maio de 2004,

Este Decreto foi registrado e publicado na Secretaria
Mllnicipal de Administrac�o em 14/05/2004.

E-mail pmc@oewage.c_o._m.br·.l..

,

SANTA CATARINA
_

Acontece dia 30, domingo, no Parque de Exposições Ouro Verde, a 38ª edição da
Feira de Gado Geral

[',ua I'elipc Schrnrdt 10 - Caixa Postal71
CGC/MF 83.102.384/0001-80

Fone (047) 622 .. 3011 - Fax 622-3848
C EP 89460-000

o
CANOINHAS SC

r

AS 14 H
,

Promoçào: Associação dos Pecuaristas de Canoinhas e Região
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Saúde.

Secretário daSaúde
I

percorre região
Em visita aos municípios do Planalto Norte,

Luis Eduardo Cherem afirma compromisso com a região

Cherem: "não adianta prometer e não cumprir"

CANOINHAS - O secre

tário estadual da saúde, Luiz
Eduardo Cherem empossado
há um mês, percorreu diversos

rnunicípios do Planalto Norte
Catarinense no final de sema

na. Em Canoinhas, na tarde de

sexta-feira, 14, firmou na Se
cretaria de Desenvolvimento

Regional de Canoinhas, convê-

j nio com a Associação dos Pa-
.'
cientes Oncológicos de
Canoinhas (Apoca). O contrato

prevê a aquisição de um veí
culo para transporte dos paci
entes, no valor de R$ 90 mil.
Ao receber representantes da

Apoca, Cherem se emocionou
com os problemas enfrentados

pelos pacientes, e disse que vai
dar prioridade ao convênio,
"pois antes de tudo é um caso

de humanidade" afirmou.
No sábado, 15, o secretá

rio de estado do desenvolvi
mento regional de Canoinhas,
José João Klempous acompa-

• nhou o secretário e sua comi

tiva, em visita ao Hospital Mu
nicipal São Lucas no municí

pio de Major Vieira, onde se

reuniram com a diretora do

hospital, Irmã Cetina Zeferina
Lachowsk:i. Além da direção
do hospital, participaram do

encontro, funcionários e mé
dicos. Assuntos como o das

cirurgias eletivas que atende
rá aproximadamente 1500 pes-

soas no 'município, foram abor
dados na reunião, no entanto,
nenhum compromisso foi fir
mado. Cherem falou que es

taria atendendo a todos os pe
didos na medida do possível,
"não adianta prometer e não

cumprir, eu não estou aqui

garantindo tudo isso que foi

pedido, e sim garanto minha

dedicação e na medida do pos
sível estarei atendendo a to

das as reinvidicações. Coloco
toda minha equipe de trabalho
inteiramente a disposiçãos",
ressaltou.

Hospital Santa Cruz pede ajuda a secretário
,

- , - ,\c_�' •

CANOINHAS - Du
..

rante ia visita do secretário
da sáiíde, Dado Cherem à
'Secretariá 'de Desenvolvi-'
fnentõ Ragionál., de
Canoinhas, na sexta-feira,
,14: e presidente da ,Afie,

. , Rafll'bl·Mirando, acompa-
nhado do Agenor,
Christofoli, que re'presenta
a comissão' de conãuitoria.
externa do, Hospital Santa
Cruz, pediram ao secretá-

rio agilidade no sentido de a

secretaria cobrir (JS gast()s
com internações no hospi
tal. A ajuda que a�é agora é
fixada em um determinado
número precisa ser aumen

tada, para evitar déficit para
a administração do HSC.

Hoje, a Secretaria' da saú
de do município repassa
valores que vêm do Estado,
condizentes com 250

internações, no entanto, se-

Centro JV1édico de Canoi:n.has
Rua: Frei Menandro KaIXl:pS
Fone: 622-4344 - 622-4543

Canoinhas - SC

121

I
R. Coronel Albuquerque n" 701
(erri frente ao Hotel Ouro 'Verde)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,
reumatismo.antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..

�
E agora também fazemos seu medicamento controlado.

'11'622-3658 \ 622-861 8

gundo Christofoli, o hospi
tal tem mais de, 300

'internações por mês.
O hospital passa.por

mais um momento delica
do. A verba estadual de
R$110milsfirmada ano pas-

, sado para cobrir custos re

ferentes a anos anteriores
a 2003, já deveria ter sido
repassada, no entanto, ape
nas a metade desse valor

chegou até agora. Chrem

assumiu o compromisso de

repa�sar esse restante.

Quanto aos R$106 mil,
referente ao ano de 2003,
Chereãt foi cauteloso, di
zendo que, no momento o

Estado não pode pagar
essa, dívida .

Christofoli encaminhou
ontem uma carta para o

secretário, homologando o

que foi combinado na se

mana passada.

,HEPATITE C
, . J,

Eder Voltolíní � ,:
*

Sinônimo/nomes populares
Amarelão, derrame de bile

o Ql:JE·É?
É uma inflamâção do fígado (hepã 1

vírus da hepatite C (HCV).
, COM6 SE ADQUIRE?,

Situações de risco são as transfusões de sangue,"
. uso compartilhado de, seringas e agulhas (usuários de

drogas) e acidentes nos quais' prqfissionais da saúde
fincam-se' com agulhas ou são atingidos por secreções
de paciente contaminado.

'

,

P�ftanto; ,�dqui����e JJel?atite C pelo,sontato entre
o sangue ou secreção corporal contaminada. com o san

gue, miÍcosas ou pele machucada. A transmissão sexu�
al do HqV não é fryg�t!?nte Y?'l: tr$lnslJl;��S�2 da gyS,��nte
para o feto é rara. Não são 'conhecidos casos de trans-

missão de hepatite C'pelo leite materno., .

.

Apesar das formas conhecidas de t�ansmissão, 20
a 30% dos casos ocorrem sem que sé possa Mmons
trar a via de contaminação.

;i

6 QUE SE SEN'EE' E C6MO SE
DESENV6LVE?

Diferentemente das hepatites A e B, a grande mai��
oria dos casos de hepatite C não apresenta sintomas nar
fase aguda ou, se ocorrem, são muito leves e seme
lhantes aos de uma gripe.

.

Mais de 80% dos contaminados p!?lo vírus da" hepq.j',
tite C desenvolverão hepatite crônicà e s.ó descobrirão,

, que têm.a doença ao' realizar eiCames por outro
. �'

vos, .como por exemplo, para .doaçã� de sang
Outros casos aparecerão até décadas após a con

taminação, através das complicações: cirrose, •.
em 2Q%

e câncer de fígado, também, em- 20%.

C6M6 6 MÉDIC6 FAZ ODIAGNÓSTICO?
N� fase antes do aparecimento. das .complicações,;

exames de sangue realizados por qUil1quer motivo P?-.,dem revelar a elevação de uma enzima hep�tica co-:

nhecida por TGP çu ALT. Essa alteração deve. ativar
uma investigação de doenças" hepáticas, ent
hepatite, C. ",:;. ,

A pesquisa diagnóstica busca anticorpos. sirculantescontra o vírus' e. (anti-HCV). Quando presentes, po
dem indicar infecção passada ou' atual.

Com a evolução aparecem alterações nos exames,
de. sangue e na ecografia de abdômen. Muitas vezes o

médiêo irá necessitar de uma .,biópsia hepática (retirada
de um fragmento, do fígado com uma ,Çi.gulha) para de
terminar o grau da doença e a necessidade 'ou não de'
tratamento.

.

São iealizádos' t�Inbém'a dete2ção doftipo de' VI

(genotipagelll) e da quantidade de v.írus ci�culante (carga
viral), fatores imp�rtantes na decisão do. tratamento.

C6M6 SE TRATA?
Nos raros casos em que a hepatite é descoberta

na fase aguda, o tratamento' está indica o por diminuir
muito o risco de evolução par� hepatite crônica, preve
iiindo assim o risco de cirrose e' câncer. Usa-se .para.
esses casos o interferon, ainda não est do bem estar
belecido o uso associado da ribavirina.

O trataníefito da hepatite crônica In a: em re-

sultados insuficientes, pois boa parte dos paciyntes não
respondem. Utiliza-se também, nestes ca.sos,� uma corn;
binação de interferon e ribavirina. O sucysso do tpt��
menta varia conforme o genótipo do víru�,carga viraI e,
estágio da doença determinado' pela biópsia hepática,.:
Pacientes mais jovens, com infecção há menos tempo,
sem cirrose, co� infecção pelos genótiRo�2 e '3 e co,nl
menor cal:ga vifal tem' as melhores chànfh de suces=

,'.

soo
.

Os efeitos ind�sejáveis dos remédios utilizados em

geral são toleráveis· e contornáveis', poré1}1 r�ramente.
são uma limitação à continuidade do'trat;unento.

.

A decisão de tratar ou não, quândo tratar, por quan-'
to 'tempo e com que esquema trat�r são �ifíCeis éiexi�

.

genr um entendimento entre d paciente e' seu especia
lista médico.

.

Um.novo tipo deint�rferon, o int�IferÔn
ou "peg.:.interferon" é uma alternativa com,
promissores que Brevêmente estará dispOnív
uso:

o seu centro de medicina estética

*BOTOX (PARA ELIMINAR I3UGAS)
*PREENCHIMENTO DE LABIOS

*KIT ENZIMÁTICO PARA GORDURA LOCALIZADA
*MESOTERAPIA PARA CELULITE

*Todos estes tratamentos feitos por l}m
médico especialista em MEDICINA ESTETICA

.6:1.2�:�3 ����:r����r�:�,S���!. i C6MQ SE ,�REM��E? k '

o •••
A prevençã,o da �epatite C,é feita pe!o rigoroso cop

trole de qualidade do� bancos de sangué, o que no Bra-.
sil, já ocorre, tornando pequeno, o risco de adquirir
'doença em transfusões

'

.

.

Seringas e agulhas para injeção de d�ogas não po,
defn ser compartilhadas : <,..

Profissionais da área da saúde devem utilizar todas
as medidas conhecidas de proteção c�nt:!"a acidentes
com sangue e secreções de pacientes, c()mo Ror 'exem

plo, uso de luvas, máscara.e óculos. de proteção,
O uso de preservativo é aconselhável para evitar a

transmissão sexual da hepatite C .

o nosso jornal!
RLLa: Três de 1'V[aic>� 364

) 1571/622-7400
E-mail: cnorte@newage.com.br

• '1
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IMOBILIARIA CUIBAS LTDA

Fone: l4,7) 622,·3000
RUA: 3 DE MAlDI n(l44S· ... CENTRO

RESIDENCIAl
Oferta do mês: Casa alvenaria cf 115,00 m2 (nova) + casa em alvenaria
medindo42,00m2, terreno632,00m2 (murado), 03 qtos, bwc, saia, copa,
cozinha, lavanderia,áreade serviço,garag,churrasq.RuaAlfredoBack-
JardimE.-( 01 quadraEscolaAroldodeCarvalho) - R$ 35.000,00

'

Casa alvenariad 146,00m2 , terreno 600,00m2, 3 qtos, 2 bwc, cozinha, salas,
copa, área serviço, garag. d churrasq. Rua Nazir Cordeiro (asfalto) C. D' Á.
Verde-R$ 39.roj,00.

Casa alvenaria d 220,00 m2, terreno 600,00 m2, 3 qtos, 2 bwcs, cozinha, 2
salas, copa, área de serviço, garag. piscina, churrasq. A. Expedicionários - C.
D' Á. Verde - (prox do Atacadista Sudosk:i) - R$ 60.000,00.

Casa madeira d 160,00 m2, terreno 612,00 m2, 3 qtos, 2 salas, copa, bwc,
cozinha, área de serviço, garag. Rua Marechal Floriano - Centro (asfalto
prox. aoHospitalStaCruz) - R$ 45.000,00.

Casamistad 100,00m2, terreno 900,00m2, 3 qtos, bwc, 02 salas, cozinha, área
de serviço. Rua Major Vieira - centro - R$ 28.000,00 (asfalto prox. ao sup.
Pemci)

Casa alvenaria d 60,00m2, terreno 200,00 m2, 2 quartos, sala, cozinha, bwc,
lavanderia, churrasq. abrigo pi carro. Rua Júlio Budant Neto- Campo d'
ÁguaVerdê--- R$16.000,00.

.

Casa alvenaria (nova) d 270,00 m2, terreno 500,00 m2. 03 suítes, 02 qtos, 03
salas, 02 bwcs, área de serviço, lavanderia, garag. Rua José Bouteux (calça
mento)-Centro-R$ 95.000,00.

Casamista d 130,00m2, terreno 480,00m2, 4 qtos, bwc, sala, copa, cozinha,
área de serviço, garag, churrasq. - Rua Álvares Soares Machado n° 1.280-
Industrialn"l - R$ 30.000,00.

.

L01ES
Lotemedindo 520,00m2 - RuaPaulo Ritzmann - centro - R$ 11.000,00.

Lotemedindo 396,80m2 - RuaCuritibanos - centro - R$ 1�.000,00.

04 (quatro) lotes medindo 400,00m2 eada - RuaMario Mayer e Jacó Fuck
Água Verde (em frente ao campo dos motoristas). Preços a partir de R$
6.800,00

Lotemedindo 562,50m2 - RuaAlfredoMayer -Campo daÁguaVerde (atraz
da escolaRodolfo Zipper) - R$ 9.500,00.

Lotes com 400,00 m2 (eada) em Três Barras na Avenida Santa Catarina -

asfalto, prox. da igreja e a 01 quadra do Besc - a partir deR$ 12.000,00.

Lote d 800,00 m2, com benfeitorias - Rua Getulio Vargas - calçamento no
centro (próximo aUnc e o sup. BomDia) -

Loted 600,00m2 - LoteamentoDonaFilomena-ÀguaVerde - R$ 4.800,00.

2 Lotesd507,00m2 (cada) - No Loteamento VerdeValle - Alto daTIjuca - R$
5.500,00(cada).

Loted 487,50m2 - Loteamento Por doSol- 03 quadras Sup. Hagg - Campo
da Água Verde - R$ 4.500,00 pode ser parcelado ou R$ 3.500,00 á vista.

Loted368,50m2-RuaRui Barbosa (OI quadra daCabral) - R$16.ooo,00.

03 três Lotes medindo apartir de 383,40m2 cada. - EstradaDona Francisca -

Alto das Palmeiras (prox. Pesque & Pague Suchara). Preços a partir de R$
10.(0),00

ÁREASRURAIS
Lindos terrenos rurais, arborizadas, aguadas,frente para a estrada grande'
metragemapartirde 3.500,00m2, somente 800mdo asfaltonoKm-2emTrês

Barras,PREÇOSAPARTIRDER$ 12.ooo,OO(cada).

Área com 3,5 alqueires, bom de água, luz, caíva SITUADA na localidade de

Pahnital,próximoaBR-477.

Chácaramedindo 30.000,00m2- Forquilha, cercado, casa emmadeiramedin
do 50,00 m2, chiqueiro" estrebaria, luz, nascente e tanque de peixe, distando
1.000 mts do asfalto e 06 Km de Canoinhas.

Chácara com a área de 33.000,00 m2, luz, água, totalmente cercada, churras
queiras, casa em alvenaria com 100,00 m2, SITUADA: frente para a estrada
Grande na localidade da Fartura á 8 km de Canoinhas.

Chácara com a área de 3 alqueires - Na localidade daBoa Vista, distando 17
. km de Canoinhas - (aceita-se residência na cidade).

Áreas medindo 5.400,00 m2 (aguadas), arborizadas, parte cercada, na locali
dadedaPiedade,proximidades daBr-280 eRecapadoraMoresk- R$9.500,00
(aceita-se veículo)

IMOBILIÁRIA\ÇUBAS
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

(47) 622-3000
,

"'.

Vendo Casa cl 144 m2,·
Rua Coronel Albuquerque,
309, Centro, em frente à
Vidraçaria Mafezoli, terre
no cl 507,4 m2, R$
100.000,00 (cem mil reais)
(tratar no endereço)

Procuro pessoas para dividir
Apto. em área central (quar
tos individuais)
(47) 91158180 cl Alex

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 6.56
CONJUNTO 12

FONI:: (47) 622-4278
• 4 alqueires em Pedra Branca
com aguadas R$ 55.000,00 -

antigo Sítio Chaparal
• 18 alqueires no alto do Frigorífico
com aguadas e 2 granjas de

porcos e casa R$ 27.000,00 por
alqueire
• 8 alqueires em Rio Pretinho com

bemfeitorias, erva-mate, pinus
plantado - frente asfalto e fundos
com Riq Pretinho, R$ 150.000,00
• 12 alqueires em Rio' da Ponte -

Três Barras - com aguadas R$
90.000,0·0
• 1 alqueire frente asfalto BR 280
- próximo Boi da Braza, R$
100.000,00
• 25 alqueires em Toldo de Cima

para reflorestamento e gado R$
3.500,00 por alqueire
• Casa de madeira e terreno com

630 m2. Rua Marechal Floriano,
1386. R$ 30.000,00 - asfalto
• Casa de alvenaria com 160 ·m2.
Rua Álvaro Soares Machado 839 -

R$ 43.000,00 - aceita-se imóvel
em São. Bento do Sul-SC
• Prédio com 2 pavimentos. Rua
Vida I Ramos, em Frente Ginanbo
Veículos. R$ 110.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Alu
06 P Àua Paula Perei
ra, 20'00, Alto das Palmeiras.
Tralp.r pelo fone: 622-1732.

•.. ,- 11.'- • I"

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M2 C/2 quar
tos, 1 suíte CI garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 CI Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cl 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10mil. Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cl Gilmar

Vende-se casa de alvenaria
com 104m2, 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro, garagem
pi 2 carros, churrasqueira.
Sito a rua Frei Menandro
Kamps - Bairro Boa Vista.
Terreno cl 480m2• Contato
fone: 622-2586 I 9971-2553

Alugo 2 peças cl banheiro
na rua Guilherme Prust
(47) 9996-9184

Áluga"se sala comercial, a

partir de 1 o de maio cl 110
m2. �a .fco de Paula Perei-
ra, ?O.ª. Centro.

.

(47) 622�5511 I 622-1786

Vendo CG Titã, 2001, R$
3.600,00. (47) 623-0249
Cristian ou Roberto

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Golf 1.6, 2001,
cinza, cl kit do GIII
(47) 622-5352

Vendo Palio ELX 16v,
2000, preto, 4p. dir. hid.
(47) 622-5352

Vendo Fiesta 1.0 GL,
99, 4p. verde met.

(47) 622-5352

Vendo Caminhão 608,
1982, R$ 23.000,00
(47) 624-0340

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Compro Caminhão
Mercedez Benz 1113

(47) ·622-4321
cf· Sílvio

Vende-se um caminhão
1113 Mercedes Bens ano

68 cl caçamba, perfeito
estado. 91390918 ou

627-2230 cl Luciano

Vendo Monza SLE, 91,
ótimo estado, rodas, trio,
trava, insufllme, alarma,
pneus novos. R$ 7000,00
+ 4 X R$ 257,00 ou

7900,00 à vista
(47) 622-5903 I 9105-6262

DIVERSOS

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

EXTRAVIO DE NOTAS FISCAIS

o Produtor Rural NILO KOZOWSKI, da localidade

de.KM 16 - Município de hineópolis-SC, comunica que fo
ram extraviadas três Notas Fiscais de Produtor Rural,
com os números 5703 - 5704 e 5705. O presente comu

nicado foi registrado em B.O. na DP Local, dia 17 de maio
de 2004.

Itineópolis, 21 de Maio de 2004

..
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Embeleze seu jardim comprando mudas de flores direta
mente do produtor.
Caixa com 15 mudas a partir de R$ 4,00.
Rua Germano Raabe, 411, Marcílio Dias. Fone: '627-2198.

J

-

')

"
�----------------------------------------�

,

i.J

Vendo computador, MONITOR, TECLADO, MOUSE, DRIVE :
1.44, wiNDOWS 95, WORD, EXEL, JOGOS E OUTROS
Garantia, apenas R$ 290,00, facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-3344

"
�----------------------------------------�

\(�Âdó computador Penflurn 200 fy1P1Z, ,côm'S4 MB RAM,
CD ROM novo, fax moldem, monitor 'digital, 2 caixas d,e
sopi amplificadas, vários programas, com garantia: R$
75 arantial facilito cl cheque.
<1" 2763 ou 9105-3344

Compro - Video Game super nintendo ou Playstation
usados em bom estado de conservação e boa procedência.
Pago à Vista!!!
(47) 622-1828 Horário Com.

Vendo ou troco, máquina de fazer blocos de concreto,
marca AlFA, seminova, hidráulica. R$ 3.500,00
(47) 9996-4867

Vendo filhotes de Cocker Spainel
(47) 622-2842

Vendo filhotes de cães, Chow-Chou.
(47)'622-0904 cl Sandro

Vendo madeira - pinus, seca em estufa, divisórias, forro,
rodapé meia cana. Preço a baixo do mercado
(47) 622-3886

642-6503"
622-8641 ;

.. i
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,.Posto Jardim e

Auto Posto Eldorado

"piranga
622-4134/624-0004

Manutenção
Assistência Técnica

Vendas
I

l·
i
I

622.··6119
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1I .. N� F"O.R ..M ..A .. T� I.C ..A
Rua Paul Harrts, 179 Próx, Estádio Municipal

Extravio de Documentos
A comerciante Jacilda Kozowski, à Rua Bahia, 162, Cen

tro - Irineópolis - SC - Inscrição Estadual 252.492.595 -

comunica que foram extraviados os seguintes documentos
abaixo relacionados: AIDF-61111147, Mod.-Ol, SR-B,
SB-Ol, N°-000151 a 000250; AIDF-62066935, Mod.-02, SR
D, SB-Ol, N° 000951 a 001000; AIDf-62069942, Mod-02,
SR-D, SB-Ol, N° 001001 a 001050 - 001401 a 001450; AIDF-
62123262, Mod-02, SR-D, SB-Ol, W 001651 a 001700,._
001801 a 001850; AIDF-62123254, Mod.-02, SR-D, SB- 02,
N°-00030l a 000350 - 000451 a 000500.

Irineópolis, 15 de Abril de 2004

..,Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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enor acusado de m.atar por ciúme
TRÊS BARRAS - Na

drOgada de domingo, 16, no
. "';to de São Cristóvão, RS.,
Su>

di15 anos agre lU com um

, deado, pr�so a uma cororen-
José Joacrr Correa de Lima,
,

anOS. A vítima sofreu

UJllatismo craniano, vindo a

ecer às 17 horas do mesmo

a Ás 20 horas, também de '

�go, R.S. foi detido numa
ão conjunta entre as políci
civil e militar. Com a ajuda

. testemunhas e depoimento
R.S., a polícia chegou a

rsão oficial do crime. A na

orada de RS. teria aceitado,
revelia dele, convite de um

sal de amigos para ir até a

ceteria Tradição, participar
um baile. No caminho, José

Joacir, amigo do casal, parou
com seu automóvel (Fiat 147),
oferecendo carona para os

três. Segundo testemunhas, os
quatro estiveram no baile, sa

indo por volta das 4 horas de

domingo. Informado de que a

namorada havia tido um

envolvimento amoroso com

José durante o baile, R.S. te
ria esperado os dois próximo
da casa da namorada. Quan
do os dois desceram do carro,
R.S. teria se aproximado de.
José, desferindo-lhe um golpe
com o cadeado, preso a cor

rente.

Mesmo atordoado, José
teria ido até a casa onde mora

com a irmã. Segundo o inves

tigador Gustavo Brandes, da

Nota falsa

Mais uma nota falsa de R$50 foi solta no comércio. Na

uinta-feira, 14, a Policia Militar foi acionada para atender uma

corrência em uma farmácia de Canoinhas, onde um homem

oreno tentava pagar uma conta com uma nota falsa de R$
O.Quando o homem percebeu que a funcionária da farmácia,
avia acionado a policia, fugiu do local. A policia não conseguiu
istas sobre o homem. A vítima foi orientada a registrar queixa
a delegacia de Polícia Civil.

Roubo
Também na quinta-feira, 14, na Rua Rui Barbosa, foram

detidos dois menores de idade, sendo um com 17 anos e outro

com 15 anos, de posse de objetos que haviam sido furtados da
residência da senhora D.W, 42 anos. Os meninos foram entre

gues ao plantão da Policia Civil para as devidas providências.

Polícia Civil de Três Barras,
a irmã de José não viu o es

tado em que o irmão se en

contrava, já que o irmão pas
sou o dia todo no quarto. No
entanto, às 17 horas, quando
viu o irmão chamou-a ao

quarto, dizendo que estava

passando mal, sua irmã cha
mou o corpo de bombeiros.
Os bombeiros que atenderam
o caso levaram José até o

Pronto Socorro do Hospital
Santa Cruz, onde logo ao che

gar no hospital, José teve pa
rada respiratória vindo a fa
lecer.

RS. foi encaminhado ao

Centro de Internamento Pro
visório (CIP) onde aguarda
decisão judicial. Golpe, fatal: arma que teria sido utilizada pelo menor para desferir o golpe

,

Sem carteira de habilitação
No sábado, 15, em ronda pela rua Major Vieira, policiais mi

litares se depararam com o veículo VW Gol, placas GMM 5594,
de Canoinhas, conduzido por um garoto que aparentava ser me

nor de idade. Quando tentaram abordar o referido veículo, o
menino não acatou a determinação dos policiais para parar. Ini
ciadas buscas, o veículo foi localizado no bairro Alto das Palmei
ras. Seu condutor foi identificado como sendo um menor, com 17
anos. O veículo foi notificado, o menor foi apreendido e entregue
à delegacia de Polícia Civil para as devidas providências.

Dano e depredação
No domingo, 16, foi detido na rua Barão do Rio Branco,

RM, homem de 23 anos que estava depredando os cavaletes
de sinalização de trânsito. RM. foi entregue ao plantão da Po
licia Civil para as devidas providências.

Bêbedo na avenida
Na segunda-feira, 17, na avenida Rubens Ribeiro da Silva, uma

Retro Escavadeira placas MBR 5074, de Joinville-SC, conduzido por
J.D.F, 37 anos transitava desgovemadamente, colocando em risco os

demais veículos que por ali transitavam. A polícia foi chamada e cons

tatou que o condutor do vículo estava embriagado. J.D.F. foi detido e

entregue ao plantão da Polícia Civil para as devidas providências.O
veículo foi notificado conforme a Legislação em vigor.

Vias de fato
Ontem, 20, a Polícia Militar foi chamada'a Rua Vida! Ramos

onde dois homens estavam brigando em vias de fato, Ao chegar no
local foi constatado que se tratava de L.A.K, 28 anos e AM, 49 anos
sendo que o primeiro investiu contra o segundo armado de um facão
desferindo golpes no mesmo. AM reagiu, tomou o facão de L.A.K e

desferiu vários golpes no outro.Ambos foram detidos e conduzidos até
a Delegacia de Polícia Civil.

Três Barras estuda proposta
para criação da Fundação Cultural

.

TRÊS BARRAS - A Prefeitura Municipal de Três
Barras está estudando uma proposta de parceria com As

sociação Cultural Brasil/Santa Catarina. A proposta foi
apresentada na semana passada durante encontro entre o

prefeito Luis Divonsir Shimoguiri (PP) e os representantes
da associação, Maria Tereza Collares e Ricardo Bulcão
Viana. O objetivo é o de criar em breve uma Fundação
Cultural para desenvolver e fomentar a cultura local atra
vés de ações culturais e educativas, habilitando desta for

�a, o município para a busca de recursos em leis de incen
tIvo nas esferas estadual e federal.

Entre as várias propostas apresentadas, se desta
cam o assessoramento no processo de valorização e pre
servação do patrimônio cultural artístico e arquitetônico,
através de uma lei de tombamento e decreto de tomba
mento emergencial, além do auxílio para encaminhamento
de projetos culturais pé. a o Ministério da Cultura e Funda-

ção Catarinense de Cultura para obtenção de recursos de

isenção de ICMS e Imposto de Renda conforme leis espe
cíficas. Segundo destacou Shimoguiri, a parceria vai valo
rizar principalmente as ações culturais que já estão sendo
desenvolvidas no município nas diversas áreas como músi
ca, dança, museus, acervo fotográfico, arquitetura e arte

sanato.

Caso seja mesmo confirmada a pareceria, a Prefei
tura de Três Barras tem como prioridade a obtenção de
recursos para a restauração do prédio onde funcionava an

tigamente o Hotel América. A casa é toda de madeira e foi
construída em 1915, durante a Guerra do Contestado. Atu
almente ela é de propriedade' da família Guebert. Outra

prioridade é a busca de verbas para a Banda Som na Lata,
que é formada por 35 componentes, todos alunos da Esco
la João Pacheco de Miranda Lima, no Distrito de São Cris
tóvão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte
Canoinhas, 21 demaio de 2004

Crise na diretoria do CAC·
Com o pedido de afastamento do vice-presidente do clube, Angelo Schulka, e do supervisor geral,

Juventino Santos Sobrinho, o Canoinhas Atlético Clube enfrenta sua primeira crise

CANOINHAS - o vice

presidente do Canoinhas Atléti
co Clube (CAC), Angelo
SchuIka, anunciou na tarde de

terça-feira, 18, seu afastamento
da diretoria do time. Com ele,
Juventino Santos Sobrinho,
supervisor geral do CAC, tam
bém pediu afastamento.

A notícia caiu como uma

bomba sobre a cabeça do presi
dente do clube, Valdori Pederiva.

Em entrevista a uma rádio,
SchuIka disse que o motivo de
sua desistência do cargo são os

sucessivos questionamentos
quanto a 'lisura nas prestações de
contas feitas por Pederiva. "Não
tenho nada contra o Pederiva,
nem duvido de sua honestidade,
no entanto, enquanto não existir
maior transparência nas presta
ções de contas, não voltarei a

vice-presidência do clube",
acrescenta. Esses

questionamentos começaram
,

quando Pederiva encaminhou à
Câmara dos Vereadores, um

, pedido de ajuda no valor de R$ 6
mil ao mês. O vereador

· Frederico Ecker (PFL), solicitou
·

que Pederiva apresentasse a

: Câmara, documentação e pres-
tações de contas do clube. O que
para a Câmara é um procedimen
to comum, tomou-semotivo para

·

insinuações e troca de acusações.
·

entre o supervisor Juventino e

Pederiva. Juventino mandou

para Pederiva um comunicado
de afastamento do clube, alegan
do falta de reconhecimento de
seu trabalho no CAC. No comu

nicado, Juventino reclama tam

bém 'não ter recebido nenhuma
.

remuneração por sua participa
ção no clube. Pederiva diz que
nenhum dos diretores recebe re

muneração por participar da di
retoria doCAC, "muito pelo con
trário,jáinvestimais deR$15mil,
do meu bolso, no time".

Até terça-feira, Pederiva,
além de presidir, fazia sozinho a

contabilidade do time. No mes

mo dia, contratou o contador

BASQUETE FEMIN
1 ° - Julia Zaniolo
2° -doão José. de .Souz

FlJTSAI; MASClJ
1° - Sagrado Ç;oração de Jesus
2° - Irmã.Maria Felicitas

.

3° - Iulia.Zaniolo

1 ° - .l\9dolfo Zipperer
2° - Julia 'Zaniolo
3° - Sagrado Coração de Jesus

Pederiva: "luto por amor ao time"

Paulo Lérea, em troca de quatro
pneus, de sua borracharia. ''Mais
um custo para mim, mas que
faço, por amor ao time", disse.

Junventino não foi encontra
do para falar sobre o assunto.

deu a entender que o valor era
anual. Dias depois, Pederiva en

viou pedido de retificação da pe
riodicidade da subvenção.

COMO FUNCIONA
OCAC

Recriado em 25 de novem
bro de 2003, o Canoinhas Atlé
tico Clube tem diretoria com

poder de mando até 2006. Essa
diretoria decidiu por terceirizar
mais de 60% dos serviços para
a Liverpool Eventos, empresa
esportiva de Curitiba-PR. Essa

empresa é responsável pelo
pagamento dos salários dos jo
gadores e funcionários ligados
ao clube; tributos como INSS,
FGTS, além dos registros e

transferências dos atletas; taxa
de arbitragem dos jogos dispu
tados em Canoinhas; alimenta
ção, moradia e transporte dos

jogadores e material esportivo.
Além disso, a empresa deve

repassar mensalmente ao pre
sidente do CAC, R$ 1 mil, em

VERBA
Em contrapartida, na segun

da-feira, a Câmara dos Verea
dores aprovou o pedido de verba
no valor de R$ 6 mil reais para o
CACo O que Edmilson Werka,
presidente da Câmara, não sou

be informar é se essa verba será
mensal ou anual. "A decisão ca

berá ao prefeito", afirmou.
O repasse deve ser ratifica

do por Orlando Krautler assim

que voltar da licença de dez dias,
iniciada na segunda-feira, já que
o pedido de subvenção partiu do

poder executivo. O próprio
Pederiva não sabe como essa

verba deverá ser repassada, já
que a intenção inicial era de pe
dir R$ 6mil por mês, no entanto,
um erro no pedido de subvenção,

10, - Sagradp Coraç"ão �e
2° - Júlia Zaniolo

.

3° - Castelo Branco

8001 METROS FEMININO
10 - Severo de Andrade
2° - Severo de Andrade
3° - Castelo Branco

�

1500 METROS MASCULINO
1° - Sagrado Coração de Jesus'
2° - Castelo Branco
3° - Sagrado Coração de Jesus

TÊNIS ,DE MESA: MASCULINO:
1 ° - João José de Souza Cabral
2° -,Santa Cruz
3° - Rodolfo Zipperer

CAC: futuro da diretoria do clube é incerto depois da saida de dois membros

seis parcelas, como ajuda de
custo para manter o time. O lu
cro da Liverpool vem dos va

lores alcançados na bilheteria
e de patrocinadores, como a

Empresa Fricasa e os Super
mercados Bom Dia, por exem
plo. Para o presidente do CAC,
além dos valores repassados
pela Liverpool, fica o lucro do

bar, que Pederiva administra, no
Estádio, durante os jogos.

ÚLTIMA RODADA
O CAC venceu o

Fraiburgo por 2 a 1, no último

domingo, pela 4a rodada da sé
rie B 1 do Campeonato
Catarinense.

Gols de Anilson e Woidela.
A próxima rodada será

neste domingo, 23, em Brusque
contra o time da casa. O jogo
acontece no estádio Augusto
Bauer, com início as 15h30.

No dia 30, o CAC enfren
ta o Real de Blumenau, em

casa.

SALTO EM DISTÂNCIA
'MASCULINO

10 - Sagrado Coração deJesus
20 - Sagrado Coração de-Jesus
30 -

...Castelo Branco

SALTO EM DISTÂNCIA
FEMININO

1 ° - Castelo Branco
20 - Julia Zaniolo
3° Severo de Andrade

"

Secretaria abremais uma'
escolinha de futebol

TRÊS BARRAS - A Se
cretaria de Educação, Cultura e

Esporte de Três Barras contra

tou um professor de educação
física com carga horária de 20
horas para desenvolver mais um

projeto de escolinha de futebol

para meninos com idades entre

09 a 15 anos. Projeto semelhan
te vem sendo desenvolvido no

Caie há três anos com 300 jo
vens moradores do Distrito de
São Cristóvão.

Segundo informações da

Secretaria, a idéia de implantar
uma nova escolinha de futebol

surgiu através dos resultados

alentadores obtidos com as cri

anças do Caie. Nesse local, o
índice de criminalidade envolven
do menores diminuiu considera
velmente no último ano como

também a presença deles nas

ruas. A nova escolinha vai fun
cionar as quartas-feiras no pe
ríodo matutino, nas quintas-fei
ras, no período vespertino e aos

sábados durante todo o dia. As
aulas vão acontecer no Centro
de Instrução Marechal Hermes

(CIMH) e vão atender meninos
moradores do centro e bairros

Argentina, Km 02, João' Paulo
II, Diva Costa e Vila Nova,

ga Copa Sonda 2004

Resultados dos jogos realizados domingo, 16, fase semifi
nal:

São Bernardo 5 x 2 Valinhos
União São João 1 x 1 Bela Vista

Parabéns atletas do RodolfoZipperer

A farm1ia Rodolfo Zipperer parabeniza as meninas que
participaram dos Jogos Escolares e conquistaram o 1° lugar
no futsal feminino. Valeu professor Luis Murara (técnico
responsável).

Parabéns!

Karollay, Juliana, Isabel, Cássia, Fernanda Cordeiro,
Fernanda dos Anjos, Priscila, Carol, Taís e Sularnita.

Parabéns também a 'todos os alunos que participaram
dos jogos e representaram muito bem a escola.

Valeu professora Claudeci e Professor Anderson (téc
nico de tênis de mesa).

Diretora geral: Juliete 1\.. S. Linkowski

AniJré C'iuatto
Técnloo Gerente

A casa ee seu C0J111'l-ftabor
Assistência Iêcnca Vendas, Manutenção,

Adesivos, Banners, Recorte de vinil

Rua:Vida! Ramos, 655 Sala 107 Galeria Edif!clo Annemaria
.'�

Fone 622-8665 Ce19976·7478 Canoinhas - se 89460�OOOAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Matéria Prima

r,',,:, " Energia elétrica será disponibilizada
para 120 famílias

TRÊS BARRAS - Dando seqüência ao

�programa "Ilumina Baixa Renda", criado no

ano passado para proporcionar energia elétri
ca às residências que ainda não contam com o ,

serviço no município de Três Barras, a Prefei
tura Municipal estará beneficiando até o final
deste mês mais 120 famílias carentes. Podem
fazer parte do programa somente as famílias
que não têm renda superior a dois salários mí
nimos.

De acordo com o prefeito Luiz Divonsir

Shimoguiri, a Prefeitura fornece os seguintes
materiais: um pontalete, uma caixa mofa, duas
tomadas, dois interruptores, três bocais, 50
metros de fios para energia elétrica 0,6 milí
metros. Os trabalhos de instalação estão sen

do feitos por pessoas credenciadas conforme
as normas exigidas pela Celesc. No ano pas
sado 70 casas haviam recebido energia elétri
ca através do programa. Segundo Shimoguiri,
o programa tem como meta principal dar dig
nidade e condições para as pessoas carentes.

Mais indústrias para Porto União
,

PORTO uNIÃo - A prefeitura tem se de
: dicado intensivamente na implantação de no

: vos empreendimentos industriais. Um deles se

: localiza na área industrial e já está quase con

��c]uído. Também na entrada e dentro do distrito

: industrial alguns terrenos estão sendo prepa
: rados para receber mais indústrias. Dentro de

: alguns dias serão novas empresas gerando mais
: empregos.
I

I

I

I

: PLANOS PA� O ANO QUE VEM JÁ
: ESTAO TRAÇADOSI
I
I

: A Prefeitura de Porto União repassou esta

: semana para a Câmara de Vereadores a Lei
: de Diretrizes Orçamentárias (LDO), para o

: ano de 2005. Nessa Lei aparecem os planos e

: metas que devem ser realizados, no ano que

i vem. Após a aprovação dos vereadores, será

: elaborado Orçamento-Programa anual, onde
: aparecem as metas com os respectivos valo-
I

I
I,

'��-------------------------------------------�I

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!

.res à serem investidos.
No início da administração do prefeito

Eliseu Mibach, em 2001, foi realizada uma reu
nião envolvendo a comunidade para decidir

quais seriam as metas primordiais e em cima '

dessa discussão o Plano Plurianual - PPA

(2002-2005) foi elaborado. A LDO é o segun
do passo desse processo e o último diz respei
to ao Orçamento-Programa anual.

Nesse plano constam as normas, ações
prioritárias, diretrizes, objetivos e metas a serem

observadas pelas Unidades da Administração Di
reta, Fundos e Órgãos da Administração Indireta
do Poder Executivo e pelo Poder Legislativo do

Município de Porto União. Cada administração
deixa elaborado para o próximo prefeito a iro e

o Orçamento, como está sendo feito nesse ano.

Na LDO estão detalhadas quais seriam os

principais procedimentos na área da saúde, edu
cação, cultura, esporte, obras, urbanismo, agricul
tura, enfim em todas os aspectos de interesse pú
blico.

I

r-L', .','
••

",
"." \

'P�

o nosso jornal!
Rua: Três de Maio, J64
fone: (�1) lóil/ bll·i���
E.mail: cnorte@newa�e,com,nr

unha encravada, calos, ve r ruçras,
micoses, pés diabéticos, tudo se

,"'eso I ve na �y1:;;'cl':..1I1_<'7.f'-&�é.
ternos tarrtbérn hidratação, pé
completo e palmilhas pat-a seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-1606
I
-

I
- II

I
I -

I
I -
I
I
I -
I
I
-

Wagner Haroldo PelagioI

I
I -
I
I
-

urologia e gerontologiaI
I
I
-

I CRM- 3274-SC
I

�-
I'

II -
I

I Rua: Gil Costa, 110. fone 622-1 606
- I

Cobramos e já
recebemos resposta. As
laterais do portal da
cldade começaram a

ser pavimentadas essa

semana

II Previsão do Tempo

Moie (21/05)
o tempo fica instável, com muitas nu

vens e condição de chuva ocasional no Li
toral. Nas demais regiões, nevoeiros com

sol pela manhã e condição de pancadas iso
ladas de chuva a partir da tarde. Tempera
turas estáveis, em declínio no período no

turno. Ventos de sudeste a leste, fracos a

moderados com rajadas. Mar agitado.

Sábado e Domingo
(22 e 23/05)

Tempo instável em SC. Condição de
chuva ocasional em todas as regiões. Tem
peraturas estáveis. Ventos de sudeste a les

te, fracos a moderados com rajadas fortes,
especialmente a partir de domingo. ,

Fonte: Climerh

�aq�
Disk Perebéris
Local - Celular
Interurbano

Horóscopo da semana

uário de 21/1 a 19/2
O aquariano éum cidadão domundo,
adora estar em toda parte, conectado
com todas as gentes. E esse {lia tem

tudo paramatar sua sede de liberdade. A noite,
podembater outros desejos e necessidades. Tal
vez você sinta fome (de comidinhas, de carinhos,
das duas coisasjuntas).Nadacomo ficamo acon
chego do lar, beliscando amorosos quitutes ...

Áries de 21/3 a 20/4

Quem não se comunica se trumbica,
diziao velhoguerreiroChacrinhaTome
suasprovidênciaspara se conectarcom

os demais, em especial aquele alguém quemora
no seu coração. Esta noite sugere conversas ao
pé do ouvido com o ser amado, luz de velas ...
Querque isso realmente aconteça?Dê o seu alô.
Roda, roda, roda...

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Sol e Lua emGêmeos: oba! Sinal de
muita comunicação. E você, o

matraqueadordo zodíaco, tem tudopra
curtir bastante esse tititi à sua volta. A VIda
geminianaé feitade tudo-ao-mesmo-tempo-ago
ra, o que inclui diálogos, novidades, papinhos
descompromissados emil e umaprogramações.
Faça gargarejos pra sua garganta agüentar tanto

assunto.

Leão de 22/7 a 22/8

É sexta-feira, vésperade final de sema
na. Nada de ficar sério, empurre os

chatos & chateações pra lá. Decisões complica
das, deixe-as para a semanaque vem, pegue leve.
O dia e as pessoas estão ligadíssimas, ansiosas
para entrar em rede com você.�au! Sacuda a
Juba e responda os contatos: voce faz muitafalta

, quando não sejunta ao bando.

Libra de 23/9 a 22/10

Você não sabe se lê o livro, se assiste
ao filmeou se compra acamiseta?Faça

,

os três, ora bolas. Concatenandobem
as atividades, dá para viabilizar e tomar realida
de as tantas vontades que habitam em você ...
Especialmente cultura emgerale alimentoparao
espírito. Hãn? Sim, para o corpo também. Se
bater o cansaço, o repouso noturno recupera
tudo.

Mas quemaluquice: vocêmira numa
direção e suas setas parecem dotadas
de vontadeprópria e acabamcaindo lá

no outro lado. Talvez seja o campomagnético
desse dia tão elétrico. Nada de estresse, arqueiro:
lide comos imprevistos emostre que voceman
da bem no improviso. Avida pode lhe revelar
belas e novas paisagens.

Touro de 21/4 a 20/5
Há dias em que atémesmo o estável
taurino fica leve, aéreo, flutuante. E
pode encarar combomhumor os tele

fonemas, visitinhas e interrupções que aconte
cemo tempo todo. No fundo, você vai é ficar
super a fimdeparticipar do papo e não se inco- '

modaráporque entraram rachando nomeio de
um assunto importante. Tem gente tão interes
sante...

Câncer de 21/6 a 21/7
Dia e noite ofertam a você energias
bemdistintas. Enquanto o Solbrilhar,
muitomovimento acontece ao seu re

dor. Não precisa ficar arisco, não, caranguejo.
Entre na roda e divirta-se. A noite, as energias
são suas velhas conhecidas: aLua entra no seu
signo, trazendo desejo de aconchegoe chamego.
Que tal ficar enroscadinho comseu bem?

Vixe, quanta função, amigoVrrgo! Pois
é,urnaLua forade cursoeno SIgnO de

Gêmeos trazmesmoumbocado demovimento,
burburinho e uma certadispersão. Deixe de lado
tantapreocupaçãocomdetalhespequeninos, solte
a língua e não analise cada palavra que tem a

dizer... Alémde saborosas, as abobrinhas tam
bém fazembemà saúde.

Escorpião 23/10 a 21/11
O diaumpouco bagunçado pode não
serexatamenteo ambiente dos sonhos
para você, escorpiãozinho. Em com

pensação, anoitepropõe certo aprofundamento
e sugere aproximações, convida a ficai' na
toquinha, curtindoprazeres diversos. Aí sim, dá
para sair da superfície emergulhar na sua alma
ou, quem sabe, na alma de outro alguém... .

Você já estava com falta de ar com
tantas decisões a tomar?Poishoje você

deveriamesmo é tirar umas férias e se refrescar
na brisaastral. O céu do dia estimula atividades
múltiplas e relacionamentos diversos, sempre
num clima leve e descompromissado. Não se

preocupe, omundo não vai acabar se você deixar
o tema de casa pra depois.

Peixes de 22/2 a 20/3
Suamente borbulha de tanta ativida
de?Otirno, você está em sintoniacom
as inspirações trazidas pelos astros.

Nada de ficar boiando calmamente, portanto.
Bote as nadadeirinhas de fora e agite suas águas.
Cardumes inteiros estão aípara seremcontatados,
programas sociais, culturais e outros quetais es
tão loucos para seremprestigiados por você.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Perfil sanitário de restaurantes
de Canoinhas é preocupante

Professora e médica veterinária, Simone Ballão Taques Wendt,
traçou um perfil das condições sanitárias dos restaurantes canoinhenses

CANOINHAS - Pesquisa
sobre o perfil higiênico sanitá
rio dos restaurantes da cidade
de Canoinhas, realizada pela
professora da UnC, médica
veterinária, Simone Ballão

Taques Wendt, aponta dados

preocupantes para os consu

midores. A pesquisa/vistoria foi
realizada em 15 estabelecimen
tos comerciais do tipo restau

rantes cadastrados na vigilân
cia sanitária do município en

tre 4 de novembro de 2003 e

20 de fevereiro de 2004.
Foram avaliados as condi

ções de edificação, abasteci
mento de água/lavatórios de

manipulação, destino adequa
do do lixo, equipamentos e

utensílios. usados no prepar�
dos alimentos, procedimento do
pessoal na área de manipula
ção dos alimentos, procedên-

cia controlada da matéria-pri
ma e produtos expostos à ven

da, além do fluxo de produção,
venda e controle de qualidade.

A conclusão da pesquisa,
que foi custeada por recursos
da Universidade do Contesta

do, por meio do Programa de
Financiamento à Pesquisa Do- .

cente (Profipe), constata que,
de acordo com o método de

avaliação utilizado no estudo, os
restaurantes visitados não se

encontram em condições
satisfatórias de higiene.

DADOS
Com relação às condições

de edificação, a pesquisa
aponta, com freqüência, que
portas e janelas não se apre
sentam adequadas em relação
às condições de conservação,
com a ausência de telas pro-

<> :nOSSO jorn_al!
R_-u.a:: Três de �aic> .. 364
Fone: (47) 622-1.571 1622-7400
E-mail: cnorte@newage.com.br

ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MONTE

CASTELO

RESUMO DE EDITAL

EDITAL DE TOMADA W 27/2004

A PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE MONTE
CASTELO ATRAVÉS DO DEPARTAMENTO DE COM
PRAS, FAZ SABER A TODOS, QUE ENCONTRA-SE
ABERTO O EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS N° 27/
2004 CONFORME ESPECIFICADO:

OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO AGRÍ
COLA

01 TRATOR AGRÍCOLA
01 CALCAREADEIRA
01 ROÇADEIRA
01 PULVERIZADOR

ABERTURA: DIA 08 DE JUNHO DE 2004, ÀS 10:00
HORAS.

LOCAL: PREFEITURA MUNICIPAL

OS INTERESSADOS DEVERÃO SOLICITAR CÓ
PIA DO EDITAL JUNTO AO DEPTO. DE COMPRAS
COM O SR. JOSÉ RATOCHINSKI FILHO.

INFORMAÇÕES PELO FONE 47 - 654.0198
654.0171 OU:

pmmcastelo@creativenet.com.br

Monte Castelo SC, 18 de maio de 2004.

JOSÉ RATOCHINSKI FILHO
CHEFE DE COMPRAS

ESTADO DE SANTA CATARINA 1 PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Canoinhas lIa Vara
R: VidalRamos, 650, h.p: wwwtj.sc.govbr - F: 476215600, Canoinhas

-SC
Juiz de Direito: Dayse Herget de Oliveira
Escrivão Judicial: João Sampaio de Almeida Junior
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃo - RÉus INSCRITOS E

EVENTUAIS - COM PRAZO DE 30DIAS
'

Espécie e Número do Processo: Usucapião, 015.01.001964-7
Autor: Bruno Sudoski e outro

Citado(a) (s): Herdeiros de Antônio Ostrowski e eventuais inte
ressados, incertos e não sabidos

Descrição does) Bem(ns): Terreno rural localizado na localidade de
Pedra Branca, medindo 54.562,00 m2, confrontando-se ao norte com

terras de Moacir Muller e Paulo Muller, ao sul com terras de Milton

Grosskopf, ao leste com terras de Osni Cubas e ao Oeste co terras de
Adão Wardenski e Bernardo Sczoupinski, distando cerca de cinco

�. '.�uilômetros da cidade de Canoinhas - Se. Prazo fixado para resposta:
'15 (quinze) dias.

Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima indicada(s), atu
almente em local incerto ou não sabido, bem como seu(s) conjugue(s),
se casada(o) (s) forrem), confrontante(s) e aos eventuais interessados

que, ficaram) ciente(s) de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos

do processo epigrafo, bem como CITADA (S) para responder(em) à

ação, querendo no lapso de 'tempo supra mencionado, contando do
transcurso do prazo deste edital. ADVERlÊNCIA: Não sendo contes

tada a ação no prazo marcado, presurnir-se-ão aceitos como verdadei
ros os fatos articulados pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art.

319 do CPC). E, para que chegue ao conhec:imento de todos, partes e

terceiros, foi expedido e presente edital, o qual será fixado no local de
costume e publicado na forma da lei.

Comarca de Canoinhas (SC), 13 de maio de 2004.

tetoras nas janelas e portas de
acesso à área de manipulação
de alimentos. Também se ve

rificou a inexistência de vesti- .

ários adequados para os

manipuladores de alimentos,
"Muitos estabelecimentos não

possuem local para limpeza e

desinfecção de equipamentos
isolados da área de manipula
ção. Além disso, dois estabe
lecimentos utilizam água de
fonte não.-potável", revela a

pesquisadora.
Outro dado da pesquisa -

seis estabelecimentos possuí
am lixo no interior do estabe
lecimento em recipientes não

tampados e inadequados.
Com relação a pessoal na

área de manipulação, em 10
dos 15 estabelecimentos visi
tados o uso de roupas era ina

dequado, em sete, os funcio-

nários não trajavam roupas
limpas, em 4 não apresenta
vam asseio e hábitos de higie
ne pessoal.

Com relação à matéria

prima utilizada para fabricação
de alimentos, a maioria não
realizava controle de proce
dência e seis estabelecimen
tos não conservavam adequa
damente matéria-prima e pro
dutos expostos ae consumo de
modo a garantir a não altera

ção da aparência, sabor e ca

racterísticas .

O nome dos estabeleci
mentos foi preservado. "Os re

sultados da pesquisa encon

tram-se à disposição na

Coordenadoria de Pesquisa da
Une. "O nosso objetivo real
mente era de fazer um alerta

para os proprietários de restau

rantes para a necessidade ur-

CARNES TEMPERADAS PARA

F'ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

.

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Estado de Santa Catarina
PREFEITURAMUNICIPALDEBELAVISTADOTOLDO

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

EDITAL N° 003/04

Membro Suplente:
Bernadete Nenevê Woidella

DR. LAURO STANKIEWICZ
Juiz do Trabalho

Processo n° AT 00458-2003-021-12-00-5
Autor: ADELINDADEOLIVEIRA
Réu: OSVALDO FARIAS

gente da adoção de procedi
mento de higienização e

sanitização, bem como a de

ações educativas voltadas para
funcionários e proprietários. A
UnC , inclusive, oferece este

serviço, realizando cursos e

propondo ações educativas

para proprietários e funcioná
rios de estabelecimentos que
manipulam e comercializam
alimentos", afirma Simone.

Para realizar o trabalho de

pesquisa, a UnC contou com a

permissão da Secretaria Mu

nicipal de Saúde de Canoinhas.

DOENÇAS
Estudos demonstram que

em 2004, mais de 7 milhões
de pessoas sofrerão doenças
veiculadas por alimentos.

"Estatisticamente 85 % dos
casos poderiam ser evitados
se as pessoas manipulassem
corretamente os alimentos",
diz a professora.

A literatura especializa
da traz que nos países em

desenvolvimento, ocorrem
anualmente mais de 1 bilhão
de casos de diarréia aguda
em crianças menores de cin-.t
co anos, com 5 milhões de
óbitos e a contaminação dos
alimentos é uma das causas

representativas desses ca

sos.

A pesquisa foi feita com

base nas diretrizes do BPF

(Boas Práticas de Fabrica

ção), estabelecida pela por
taria federal 1.428/93, edita
da pelo Ministério da Saúde.

TOTAL

RECEITAS

ASSOCIAÇÃO DOS DOADORES DE SANGUE DA REGIÃO DE
CANOlNHAS
RUA: CORONEL ALB1.lQUERQlIE, 752 - CENTRO - CANOINHAS-SC
CNPJ N° 79.376.919/0001-34

DEMONSTRAT1VO DAS RECEITAS DO EXERCÍCIO DE 2003

Cf Pagamento moto
CI Diárias o/motoristas
Cf Peças Acessórios e Concertos
CI Impostos e Taxas
Cf Aluguel
CI Despesas de camisetas e chapéu
C/Luz
C/FGTS
C/INSS
CI repasse rendas bazar em prol a casa passagem nova canaã
Cf Almoço Confraternização
CI Agentes

DEMONSTRATIVO PATRIMONJAL

Cf Arrecadação Rítà Moto
Cí Arrecadação Rifa Ouro
Cf Arrecadações e Doações
C/ Arrecadação CELESC
C/ Arrecadação Bazar Três Barras
C! Arrecadação Bazar Canoinhas
CI Arrecadação Bingo Igreja Santo Antonio
CI Arrecadação 'Futebol Cnhas e JEC
C! Doação Vale Gas
CI Doação cestas básicas Fórum
Cf Doações Rigesa
C! Doações Vereadores
C! Doações P M.C p/ viagens ônibus
Ci Doação BESC eLUB

Cf Salários
CI Combustíveis e Lubri ficantes
Cf Telefone
Cf Despesas Diversas
Cf Correio
Cf Publicidade
C/ Seguros
CI Material de Expediente
Cf Material Descartável - Bolsas de Sangue
CI Despesas de Viagens
Cf Despesas de Viagens Frete ônibus
Cf Honorários

-

RS 17.566,39
R$ 8.627,69
R$ 8.580,74
R$ 16327,47
RS 925.20
R$ 2379,00
R$ 724.30
RS 3729,00
RS 70,75
RS 360,00
R$ 8.970,00
R$ U90,OO
R$ 1996.88
R$ 1000,00

RS 72.647,42

DESP.ESAS

R$ 11.244,61
R$ 4.008,73
R$ 3.145,1l
R$ 3582.09
R$ 83,90
R$ 5.660,60
R$ 1.478,83
R$ 1.565,88
R$ 1.570,00
R$ 9.912,73
R$ 5.805,36
R$ 300,00
R$ 1960,00
R$ 1.671,26
R$ 1.966,33
R$ 80.40
R$ 3.260,00
R$ 3.463,00
R$ 39,13
R$ 343,32
R$ 1554,10
RS 854,00
RS 3.874,66
R$ 5.660,17

TOTAL R$ 73.084,21

"Candidatos eleitos para atuarem como Conselheiros Tutela
res no município de Bela Vista do Toldo".

LUCIANE BECKERTROMAIS SIMÕESDEOLIVEIRA, Presi
dente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Ado

lescente, no uso de suas atribuições legais torna público os

nomes dos candidatos eleitos para atuarem como
.

Conselheiros Tutelares no município de Bela Vista do Toldo e

seu suplente, sendo:

Membros Titulares:
- Guiomar Finaú Kaschuk
- Rosane Marko Gonçalves do Rosário
- Lucimar Nenevê dos Santos
- Valdeci Schiessl
- Daniel Arendacz

Bela Vista do Toldo, 19 demaio de 2004.

LUCIANEB. ROMAIS SIMÕES DEOLIVEIRA
PRESIDENTECMDCA

VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1° ANDAR - CENTRO -

CANOINHAS - CEP 89460-000

EDITALDECITAÇÃO - EXECUÇÃO
Prazo 20 dias

FAZ SABER, a quantos o presente EDITAL virem ou dele
tiverem conhecimento, que nos termos do parágrafo 3° do art. 880
da CLT, fica citado OSVALDO FARIAS, que se encontra em lugar
incerto e desconhecido, para, no prazo de 48 horas (quarenta e

oito) horas, pagar ou garantir a execução, sob pena de penhora, a

importância de R$ 989,52 (novecentos e oitenta e nove reais e

cinqüenta e dois centavos), sendo 4 parcelas do principal-cláusula
penal (50%) de R$ 635,79 (seiscentos e trinta e cinco reais e seten

ta e nove centavos), 4 parcelas de honorários+cláusula penal
(50%) de R$ 212,88 (duzentos e doze reais e oitenta e oito centa

vos), e INSS - empregador de R$ 140,85 (cento e quarenta reais e

oitenta e cinco centavos) valor atualizado até 28/04/2004, deven
do incidir sobre os mesmos, juros e correção monetária até a data
do efetivo pagamento, tudo conforme decisão proferida no pro
cesso supra..

E para que chegue ao conhecimento da parte interessada, é

passado o presente EDITAL, que será afixado no quadro próprio
na sede desta Vara, bem como publicado na imprensa local.

CanoinhaslSC, 05 de maio de 2004

ATIVO
CIRCULANTE

Banco Besc SIA
BancoCEF

PE.RMAN.F-NTE
Veículos
Móveis e Utensílios
Máquinas e Equipamentos

TOTAL DO ATIVO

PASSIVO CIRCULANTE

PATRIMONIO LÍQUIDO
Capital

TOTA.L DO PASSIVO

Canoinhas SC, 31 de Dezembro de 2003

.. _ _ .

SILMAR LUIZ GOLANOVSKJ
PRESIDENTE
CPF'" 529.731.749.53

RS 5.857,14
R$ 145,00

R$ 18.000,00
R$ 300,00
R$ 2.500,00

R$ 26.802,14

R$ 26.802,14

R$ 26.802,14

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



freio do Norte
oinhas, 21 demaio de 2004

Eleitas Rainhaeprincesas
deMonte Castelo

A sociedade montecastelense, prestigiou dia 14 de

maio o Baile do 42° aniversário do município. Durante
o evento foi realizada a escolha da Rainha e da primeira
e segunda princesa do município. Os itens avaliados

foram: beleza, passarela e simpatia. Sharlene Strack foi
eleita a Rainha, Rosicléia Jucoski a la Princesa e Gleice

Fabiana Grein a 2a Princesa. Este colunista teve a honra.
de integrar a mesa de jurados. Casais e personalidades
de outros municípios prestigiaram o evento que contou

com a organização da Contest Eventos (empresa Junior
da UnC-Turismo). O baile foi animado pelo conjunto
gaúcho Os Tiranos. Parabéns a prefeitura do município
de Monte Castelo e ao prefeito Sirineu Ratochinski pela
realização do evento que integrou a agenda de festejos
de aniversário do município.

A eleita Sharlene, ladeada pela 1 ª Dama do município Helena

Social

•

Fotos Sander Stramosk

RAINHA SHARLENE STRACK, ladeada pelas 1ª e 2ª princesas, Rosicléia Jucoski e Gleice Fabiana Greln,

Adm, do Hospital lntantil Joanna de Gumão (Fpolis):
Cidemar Ratochinski e sua esposa Cláudia

De Bal. Camboriú para Monte Castelo: Joaquina Sousa e o

cirurgião vascular Luiz Carlos Souza

. , .

mveraarre

Eliete Faria, esposa de Paulo

Faria, aniversariou no dia de
ontem (21), recebeu flores e

mensagens de felicitações
pela passagem da data.

Feliz aniversário!

Corpo e

Movimento
inaugura
academia de

musculação
FOi inaugurada no último
sábado dia 15 deste, a

academia de musculação
da Corpo e Movimento.
Convidados puderam
Conferir as novas

instalações, e as crianças
PUderam aproveitar
br-Inquedos instalados no

Pálio.

Professores: Ivana, Rosana, Dayana e Jair Cama elástica fez' a alegria dá garotada

Contato com a coluna: Sander Stramosk - Telefone: (047) 9115-8180 - E-mail: sander@newage.com.br - site: WWW.EXPRESSONEWS.NET

Organização Acácio Pereira

f'é0ntabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-1396

622-5726
Fax: 622-5527

�

�'Rua Caetano Costa 34 1
,

� SUCHEK

�. Corretora de Seguros Ltda.

Seduros�

Rua Frei Menadro Kamps, JI5'[
o andaI" Fone (47)622-2120. Fax 622-2321

CANOlNHAS . se - c-mail: sudlcl<seguros@ncwagc.com.lll.

l�esi(lenciais EUlpresariais, Vidas
l1'ansportes, Automóveis
Títulos de capitalização
Previclência

16G Festa Nacional
do Pinhão

Saída: 05/06 às 17:00h
Local: Praça Miguel Procopiak
Retorno: 06/06 às 04:00h

.

Valor: R$ 27,00 (ida/volta) s/ ingresso
CONTATOS:
Gelson Massaneiro
Fones: 622-1323/9996-5746
Gisele: 9906-3056

REALIZAÇÃO:
GElSON MASSANEIRO

QÇ�JCe?'bte :;ab-(i/'/C e1?'t saa 1J,úia!

A[moço oe segunoa ti sábaoo
(Buffet Livre/Ki[o)
41

CARNES .. PEIXES
MASSAS-SALADAS

�Anunc1ea..uf.. 622�1571lI comercialcn@newage.com.br I
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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a tedades Cor�eio do Norte
Canomhas, 21 de�ode20Ü4

'_

lMonte Castelo festeja 42 anos
;._ .. �

,

'}
.� Em clima de festá, o prefeito de Monte Castelo, Sirineu Ratochinski, recebeu diversas autoridades,..
)

.

.

:acompanhado do povo montecastelense, em diversas solenidades de inaugurações que culminaram em

� um almoço oferecido a toda população da cidade, por ocasião do aniversário de 42 anos de expansão
político-administrativa do município, no sábado, 15.

Pavimentação parcial da rua 7 de Setembro

Unidade Sanitária Central

Prefeito Sirineu Ratochinski

,
.,

_
Secretario da Educação Jacó Anderle

Lar Abrigo Izabel Henning Hellinger

Senador Leonel Pavan decerra a. placa de inauguração
da Unidade Sanitária

.

Quadra de esportes coberta Maria Terezinha Machado

Inauguração da Quadra Coberta

Pavimentação da rua Nereu Ramos

Momento do almoço

"ÍlII/ClPA1" MONTECASTELO
I

Autoridades presentes

BELA VISTA - Assinado na

quarta-feira, 12, na localidade da

Lagoa do Sul, em Bela Vista do Tol

do, convênio entre Secretaria de Es
tado da Agricultura e Política Ru

ral, Epagri e Cooperativà dos Agrô
nomos do Estado (Uniagro), para o

início do Programa Microbacias II
no município. Participaram do even

to, o gerente de inversões rurais' do
Microbacias II no Estado, Sérgio
Benincá de Salles; o presidente da

Uniagro, Íris Silveira; o gerente re

gional da Epagri, José Alfredo Fon

seca; o secretário executivo regio
nal do Microbacias Il, Marcos
Euclides Vieira; o secretário de

Agricultura de Bela Vista do Toldo,
Luis César Vailate, além do enge
nheiro agrônomo que vai atuar no

programa, Guilherme Daher.
De acordo com o convênio, o

programa vai contemplar inicialmen
te as microbacias dos Rios Barra

Mansa, Lageado e Ribeirão Raso,
beneficiando as comunidades de
Serra do Lucindo, Lagoa do Sul e
Ribeirão Raso. Os recursos desti- .

nados ao programa serão geridos
pela Associação de Desenvolvimen
to do Microbacias II (ADM). Por
meio de um estudo e planejamento
participativo, será realizado neste iní
cio um levantamento dos problemas
de cada comunidade nos setores

econômico, social e ambiental. As

soluções para, os problemas e a for
ma de empregar os recursos serão
definidas pelas comunidades incluí
das no programa.

O .Microbacias II será desenvol
vido em Bela Vista do Toldo num

prazo de seis anos. Nesse período
e em etapas anuais, o engenheiro
agrônomo Guilherme Daher vai co
Iocar em prática o Plano de Desen
volvimento do Microbacias

(PDMH). Segundo o engenheiro

agrônomo da Epagri de Bela Vista
do Toldo, Gilberto Neppel, a empre·

-

sa vai oferecer a capacitação, o res

paldo logístico e o suporte técnico
para que o profissional possa dese!D:"

penhar seu papel de mediador no

programa. Conforme destacO�
Neppel, Bela Vista do Toldo é o po
meiro entre os quatro municípios da

regiao contemplados pelo
Microbacias II, que já está execu
tando o programa.

Convênio permite início do Microbacias II em Bela Vista

Rua Major Viêira, 423
Tel. (47) 622·2528

Rua 12 de Setembro,640
Canoinhas-SC Fone: (047) 622-3203 FUUFllM
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